
1 

令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

１回横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

会議録
か い ぎろ く

 

日
にち

  時
じ

 令和
れ い わ

５年
ねん

６月
がつ

28日
にち

（水
すい

）午後
ご ご

３時
じ

00分
ふん

～午後
ご ご

５時
じ

06分
ふん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 横浜市
よ こ はま し

庁舎
ちょうしゃ

18階
かい

 みなと１・２・３ 

出
しゅっ

 席
せき

 者
しゃ

 

内嶋
うちじま

委員
い い ん

、荒木
あ ら き

委員
い い ん

、飯山
いいやま

委員
い い ん

、大友
おおとも

委員
い い ん

、大橋
おおはし

委員
い い ん

、小林
こばやし

委員
い い ん

、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、 

清水
し み ず

委員
い い ん

、須山
す や ま

委員
い い ん

、土屋
つ ち や

委員
い い ん

、永田
な が た

委員
い い ん

、奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、二宮
にのみや

委員
い い ん

、野中
の な か

委員
い い ん

、 

堀内
ほりうち

委員
い い ん

、滝沢
たきざわ

委員
い い ん

、山
やま

本
もと

委員
い い ん

 

欠
けつ

 席
せき

 者
しゃ

 
赤羽
あかばね

委員
い い ん

、井上
いのうえ

委員
い い ん

、加賀谷
か が や

委員
い い ん

、金井
か な い

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

、平田
ひ ら た

委員
い い ん

、山口
やまぐち

委員
い い ん

、 

和田
わ だ

委員
い い ん

 

開催
かいさい

形態
けいたい

 公開
こうかい

 

議
ぎ

  題
だい

 報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について 

議
ぎ

 題
だい

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見
み

直
なお

しについて 

決定
けってい

事項
じ こ う

  

議
ぎ

  事
じ

 開
かい

 会
かい

 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）定刻
ていこく

になりましたので、ただいまから令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

を開催
かいさい

いたします。本日
ほんじつ

、司会
し か い

を務
つと

めさせていただきます、

健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の田辺
た な べ

でございます。どうぞよろしくお願
ねが

いいたしま

す。 

 

健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

あいさつ 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）初
はじ

めに、健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の佐藤
さ と う

からご挨拶
あいさつ

を申
もう

し上
あ

げます。 

（佐藤
さ と う

局 長
きょくちょう

）健康
けんこう

福祉
ふ く し

局 長
きょくちょう

の佐藤
さ と う

でございます。事務局
じ む きょ く

を代表
だいひょう

いたしまして

一言
ひとこと

、御挨拶
ご あ いさ つ

を申
もう

し上
あ

げます。本日
ほんじつ

は大変
たいへん

暑
あつ

い中
なか

、御出席
ごしゅっせき

いただきまして誠
まこと

にあり

がとうございます。また、御多忙
ご た ぼ う

の中
なか

、このように足
あし

を運
はこ

んでいただき、私
わたし

どもの

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

の推進
すいしん

に伴
ともな

うこの会議
か い ぎ

に御出席
ごしゅっせき

いただきまして本当
ほんとう

にありがとうござ

います。委員
い い ん

の皆様
みなさま

には、日頃
ひ ご ろ

から市政
し せ い

、とりわけ障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

につきまして、多大
た だ い

なるお力添
ちかれぞ

えを頂
いただ

いておりまして、こちらにつきましても改
あらた

めて感謝申し上
かんしゃもう あげ

げた

いと思
おも

います。 

 本日
ほんじつ

は、第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見
み

直
なお

しにつきまして、事務局
じ む きょ く

から御
ご

提示
て い じ

させていただくという流
なが

れです。この計画
けいかく

は、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

から令和
れ い わ

８年度
ね ん ど

まで

の６年
ねん

間
かん

の計画
けいかく

ということになります。この３年
ねん

を経過
け い か

したタイミングで中間
ちゅうかん

見
み

直
なお

しを行
おこな

った上
うえ

で、後半
こうはん

の３年間
ねんかん

に向
む

かって施策
し さ く

を進
すす

めていくということで、この

中間
ちゅうかん

見
み

直
なお

しは非常
ひじょう

に大切
たいせつ

なものと思
おも

っております。本日
ほんじつ

はこれまでの振
ふ

り返
かえ

りを

説明
せつめい

させていただきます。それを踏
ふ

まえた上
うえ

で、次
つぎ

をどうしていくのかという点
てん

か

ら、ぜひ忌憚
き た ん

のない御意見
ご い け ん

を頂
いただ

きまして、この計画
けいかく

の見直
み な お

しの部分
ぶ ぶ ん

に反映
はんえい

していき

たいと考
かんが

えておりますので、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 
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（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

） 

 続
つづ

きまして、議事
ぎ じ

に入
はい

る前
まえ

に、新
あら

たに委嘱
いしょく

させていただきました委員
い い ん

の御紹介
ごしょうかい

を

したいと思
おも

います。横浜
よこはま

公共
こうきょう

職 業
しょくぎょう

安定所
あんていじょ

所長
しょちょう

の滝沢
たきざわ

勉
つとむ

委員
い い ん

でございます。よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

（滝沢
たきざわ

委員
い い ん

）ハローワーク横浜
よこはま

所長
しょちょう

の滝沢
たきざわ

でございます。よろしくお願
ねが

いいたしま

す。一言
ひとこと

、ハローワークは障害者
しょうがいしゃ

の皆様
みなさま

の就労
しゅうろう

支援
し え ん

をやっているのですが、本日
ほんじつ

はたまたま障害者
しょうがいしゃ

の皆様
みなさま

の就 職
しゅうしょく

面接会
めんせつかい

というのを技
ぎ

能文化
の う ぶん か

会館
かいかん

でやっておりまし

て、17社
しゃ

の企業
きぎょう

の方に参加
さ ん か

いただき、障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

は130人
にん

ほどお見
み

えになって、

面接
めんせつ

を今
いま

ちょうどやっている最中
さいちゅう

で私
わたし

はちょっと抜
ぬ

け出
だ

してきたのですが、今後
こ ん ご

ともよろしくお願
ねが

いいたします。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）滝沢
たきざわ

委員
い い ん

、ありがとうございました。また、委員
い い ん

の方
かた

でほかにも

所属
しょぞく

の肩書
かたがき

などが変更
へんこう

になった方
ほう

につきましては本日
ほんじつ

お配
くば

りした名簿
め い ぼ

で御確認
ご か くに ん

いた

だければと思
おも

います。また、事務局
じ む きょ く

も４月
がつ

の定期
て い き

人事異動
じ ん じ い ど う

で変更
へんこう

がありますが、

時間
じ か ん

の都合
つ ご う

もあり、お配
くば

りした名簿
め い ぼ

で御確認
ご か くに ん

いただければと思
おも

います。 続
つづ

きまし

て、本日
ほんじつ

の出席者数
しゅっせきしゃすう

の確認
かくにん

をさせていただきます。本日
ほんじつ

、委員
い い ん

25人
にん

のうち16人
にん

の方
かた

が御出席
ごしゅっせき

で、奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

が遅
おく

れて参加
さ ん か

すると伺
うかが

っております。横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

条例
じょうれい

第
だい

５条
じょう

第
だい

２項
こう

に規定
き て い

されております委員
い い ん

の過半数
か は んす う

を満
み

たしている

ことを御報告
ご ほ うこ く

させていただきます。 

 では、ここからは議事
ぎ じ

に入
はい

りますので、進行
しんこう

を会長
かいちょう

にお任
まか

せします。よろしくお

願
ねが

いいたします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）皆様
みなさま

、こんにちは。会長
かいちょう

の内嶋
うちじま

でございます。挨拶
あいさつ

と申
もう

し上
あ

げまし

ても、先
さき

ほど佐藤
さ と う

局 長
きょくちょう

が全
すべ

てお話
はなし

をされてしまいましたので、今日
き ょ う

は議事
ぎ じ

の内容
ないよう

が、皆様
みなさま

お手元
て も と

の資料
しりょう

でお分
わ

かりのとおり大変
たいへん

多
おお

くなっておりますので、早速
さっそく

議事
ぎ じ

に入
はい

らせていただきたいと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 次第
し だ い

では、議題
ぎ だ い

、報告
ほうこく

事項
じ こ う

となっておりますが、先
さき

ほども申
もう

し上
あ

げましたとお

り、今日
き ょ う

の議題
ぎ だ い

はかなりボリュームの大
おお

きいものになっております。したがって、

報告
ほうこく

事項
じ こ う

を先
さき

に事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

させていただき、次
つぎ

に議題
ぎ だ い

に入
はい

るという手順
てじゅん

でま

いりたいと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

報告
ほうこく

事項
じ こ う

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）それでは、報告
ほうこく

事項
じ こ う

１、第
だい

４期横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

につ

いて、事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

をお願
ねが

いします。資料
しりょう

１です。よろしくお願
ねが

いいたしま

す。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進
すいしん

課長
かちょう

の中村
なかむら

でございます。 お手
て

元
もと

の資料
しりょう

１は、多岐
た き

に

わたる取組
とりくみ

の項目
こうもく

が多
おお

くございますので、取組
とりくみ

について抜粋
ばっすい

させていただきました

資料
しりょう

１抜粋版
ばっすいばん

で御説明
ご せ つめ い

させていただきたいと思
おも

います。資料
しりょう

１抜粋版
ばっすいばん

は、前回
ぜんかい

の推
すい
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進
しん

協
きょう

議会
ぎ か い

で御報告
ご ほ うこ く

させていただいております令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

の取組
とりくみ

から変化
へ ん か

のあったも

のについて、取組
とりくみ

の評価
ひょうか

が△や×から改善
かいぜん

したもの、今回
こんかい

の評価
ひょうか

が△や×である

取組
とりくみ

、また、第
だい

４期
き

の障害者
しょうがいしゃ

プランにおいて新
あら

たに加
くわ

わった事業
じぎょう

を抜粋
ばっすい

して御紹介
ごしょうかい

させていただきます。 

 資料
しりょう

１抜粋版
ばっすいばん

の表側
おもてがわ

の評価
ひょうか

の説明
せつめい

をご覧
らん

いただければと思
おも

います。○は、想定
そうてい

し

た目標
もくひょう

を達成
たっせい

し、想定
そうてい

どおり効果
こ う か

が得
え

られたもの、△は、一定
いってい

程度
て い ど

の効果
こ う か

が得
え

られ

たもの、×は、想定
そうてい

した目標
もくひょう

を達成
たっせい

できず、効果
こ う か

も得
え

られなかったものでございま

す。 

 続
つづ

いて凡例
はんれい

をご覧
らん

いただければと思
おも

います。○あ と表記
ひょうき

されているものについて

は、将来
しょうらい

にわたるあんしん施策
し さ く

でございます。○福については、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

とし

て定
さだ

めるサービス等
とう

の見込
み こ

みの量
りょう

を記載
き さ い

したものでございます。○児と表記
ひょうき

されてい

るものについては、障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

として定
さだ

められるサービス等
とう

の見込
み こ

みの量
りょう

でご

ざいます。○新については、第
だい

４期障害者
しょうがいしゃ

プランから初
はじ

めて障害者
しょうがいしゃ

プランに記載
き さ い

す

る事業
じぎょう

でございます。 

 ページを１枚
まい

おめくりいただくと、テーマや取組
とりくみ

内容
ないよう

ごとに表
おもて

にしておりまし

て、左側
ひだりがわ

から順番
じゅんばん

に、事業名
じぎょうめい

、事業
じぎょう

内容
ないよう

、令和
れ い わ

４年
ねん

度
ど

取組
とりくみ

予定
よ て い

、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

実
じっ

績
せき

、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

評価
ひょうか

という形
かたち

で進
すす

み、その右
みぎ

に令和
れ い わ

５年
ねん

度
ど

取組
とりくみ

予定
よ て い

、中間期
ちゅうかんき

の目
もく

標
ひょう

、一番
いちばん

右
みぎ

に、最終的
さいしゅうてき

な目標
もくひょう

が記載
き さ い

されています。 

 それでは、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

から御説明
ご せ つめ い

いたします。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

で

は、魅力
みりょく

発信
はっしん

の取組
とりくみ

として、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

関係
かんけい

の仕事
し ご と

を紹
しょう

介
かい

する動画
ど う が

を公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

や各種
かくしゅ

イベントで放映
ほうえい

しました。また、人材
じんざい

確保
か く ほ

セミナーやお仕
し

事
ごと

フェアなどを

実施
じ っ し

し、求人
きゅうじん

や採用
さいよう

に関
かん

する支援
し え ん

を実施
じ っ し

しました。しかしながら、人材
じんざい

不足
ぶ そ く

の

解消
かいしょう

には至
いた

っていないということもございまして、評価
ひょうか

としては△とさせていただ

きました。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

においても、引
ひ

き続
つづ

き市内
し な い

の大学
だいがく

や専門
せんもん

学校
がっこう

等
とう

と連携
れんけい

して、

若者
わかもの

をターゲットとした障害
しょうがい

福祉
ふ く し

の魅力
みりょく

を発信
はっしん

してまいりたいと思
おも

っております。

また、人材
じんざい

確保
か く ほ

セミナーやお仕
し

事
ごと

フェア等
など

で、求人
きゅうじん

・採用
さいよう

に関
かん

する支援
し え ん

を行
おこな

って

まいります。その他
た

、関係
かんけい

団体
だんたい

との検討会
けんとうかい

を通
つう

じて職場
しょくば

の意見
い け ん

を聞
き

きながら、更
さら

な

る障害
しょうがい

福祉
ふ く し

の魅力
みりょく

発信
はっしん

を行
おこな

い、人材
じんざい

確保
か く ほ

につなげてまいりたいと考
かんが

えておりま

す。 

 次
つぎ

に、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
とう

で働
はたら

く看護師
か ん ご し

の支援
し え ん

です。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
とう

で働
はたら

く看護師
か ん ご し

向
む

けに、医師
い し

が各施設
か く しせ つ

を訪問
ほうもん

し、技術的
ぎじゅつてき

な指導
し ど う

を行
おこな

いました。昨年度
さ く ねん ど

は、新型
しんがた

コロ

ナウイルス感染症
かんせんしょう

の拡大
かくだい

の影響
えいきょう

もございまして、医師
い し

の施設
し せ つ

訪問
ほうもん

や各施設
か く しせ つ

の

看護師
か ん ご し

を対象
たいしょう

とした合同
ごうどう

研修
けんしゅう

が実施
じ っ し

できなかったことで、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は△という

評価
ひょうか

にさせていただきました。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は合同
ごうどう

研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

したため、評価
ひょうか

を○に

しています。引
ひ

き続
つづ

き、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
とう

で働
はたら

く看護師
か ん ご し

の技術
ぎじゅつ

の向上
こうじょう

や就労
しゅうろう

定着
ていちゃく

を目的
もくてき

に、医師
い し

が各施設
か く しせ つ

を訪問
ほうもん

して各施設
か く しせ つ

の看護師
か ん ご し

を対象
たいしょう

とした合同
ごうどう

研修
けんしゅう

等
とう

を

実施
じ っ し

してまいります。 
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 １枚
まい

おめくりください。業務
ぎょうむ

効率化
こ う りつ か

に向
む

けたロボット・ＡＩ・ＩＣＴ等
など

の導入
どうにゅう

の

検討
けんとう

でございます。ＩＣＴとは、インターネットなどを使
つか

った情報
じょうほう

のやり取
と

りの

活用
かつよう

技術
ぎじゅつ

のことを指
さ

しますが、こちらは、第
だい

４期
き

の障害者
しょうがいしゃ

プランから新
あら

たに加
くわ

わっ

た取組
とりくみ

項目
こうもく

でございます。事務
じ む

の効率化
こ う りつ か

やロボットの活用
かつよう

など、スタッフの負担
ふ た ん

を

軽
かる

くすることを狙
ねら

いとした取組
とりくみ

で、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、関係
かんけい

する機関
き か ん

と意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

い、どのように実施
じ っ し

すれば機器
き き

を導入
どうにゅう

できるかの検討
けんとう

を行
おこな

ったところでございま

す。また、ロボットなどの導入
どうにゅう

に関
かん

する県
けん

の研修
けんしゅう

を関係
かんけい

団体
だんたい

に御紹介
ごしょうかい

しました。

今年度
こ ん ねん ど

につきましても関係
かんけい

団体
だんたい

と意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

い、現状
げんじょう

の把握
は あ く

とともに課題
か だ い

整理
せ い り

を行
おこな

った上
うえ

で、今後
こ ん ご

の支援
し え ん

策
さく

を検討
けんとう

してまいりたいと思
おも

っています。 

 次
つぎ

に、情報
じょうほう

保障
ほしょう

の取組
とりくみ

でございます。代筆
だいひつ

・代読
だいどく

サービスです。こちらも第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランから加
くわ

わった取組
とりくみ

の項目
こうもく

です。視覚
し か く

等
とう

に障害
しょうがい

のある人
ひと

が日常
にちじょう

生活
せいかつ

の

中
なか

で代筆
だいひつ

または代読
だいどく

が必要
ひつよう

な時
とき

に、支援者
し え んし ゃ

によるサービス提供
ていきょう

を行
おこな

ってまいりま

す。令和
れ い わ

３年
ねん

10月
がつ

から、居宅内
きょたくない

での代読
だいどく

・代筆
だいひつ

支援
し え ん

について、家事
か じ

援助
えんじょ

における

代読
だいどく

・代筆
だいひつ

のみのサービス提供
ていきょう

を可能
か の う

とし、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

はサービス運用
うんよう

が適
てき

切
せつ

に

行
おこな

われていることを確認
かくにん

いたしました。今年度
こ ん ねん ど

につきましても、サービス運用
うんよう

を適
てき

切
せつ

に行
おこな

うとともに、将来的
しょうらいてき

な代読
だいどく

・代筆
だいひつ

サービスの提供
ていきょう

方法
ほうほう

についても継続的
けいぞくてき

に

検討
けんとう

してまいります。 

 ページをおめくりください。住
す

まいについての取組
とりくみ

です。まずは高齢化
こ う れい か

・重度化
じ ゅ うど か

を踏
ふ

まえた住
す

まいの構築
こうちく

でございます。高齢化
こ う れい か

・重度化
じ ゅ う ど

対応
たいおう

バリアフリー改修
かいしゅう

事業
じぎょう

は、グループホームを利用
り よ う

する障害者
しょうがいしゃ

が高齢
こうれい

になり、身体
か ら だ

が動
うご

けなくなって従来
じゅうらい

のグループホームでの設備
せ つ び

では生活
せいかつ

が難
むずか

しくなった場合
ば あ い

でも、居住
きょじゅう

しているグル

ープホームで安心
あんしん

して生活
せいかつ

し続
つづ

けることができるように、バリアフリー等
とう

の改修
かいしゅう

費用
ひ よ う

を補助
ほ じ ょ

する事業
じぎょう

です。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は募集
ぼしゅう

をかけたものの申請
しんせい

がなかったため、

×という評価
ひょうか

でございましたが、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は３ホームから申請
しんせい

があったため、△

といたしました。今年度
こ ん ねん ど

は、事
じ

業者
ぎょうしゃ

がこの事業
じぎょう

を利用
り よ う

しやすくなるよう、利用
り よ う

の案
あん

内
ない

を増
ふ

やすなど、さらに周知
しゅうち

を工夫
く ふ う

してまいりたいと考
かんが

えています。 

 次
つぎ

に、地域
ち い き

支援
し え ん

マネジャーによる障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

等
とう

への支援
し え ん

です。この

事業
じぎょう

は平成
へいせい

28年度
ね ん ど

から実施
じ っ し

しておりますが、第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランに新
あら

たに位置付
い ち づ

け

た事業
じぎょう

です。地域
ち い き

支援
し え ん

マネジャーは、発達
はったつ

障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

センターに配置
は い ち

されており、

発達
はったつ

障害者
しょうがいしゃ

の支援
し え ん

の困難
こんなん

さを抱
かか

える障害者
しょうがいしゃ

支援
し え ん

施設
し せ つ

等
とう

に専門的
せんもんてき

な技術
ぎじゅつ

支援
し え ん

を行
おこな

う

コンサルテーションを実施
じ っ し

しています。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

に

対
たい

して889件
けん

のコンサルテーションを行
おこな

いました。今年度
こ ん ねん ど

も引
ひ

き続
つづ

きコンサルテー

ションを実施
じ っ し

し、事業所
じぎょうしょ

の支援力
しえんりょく

向上
こうじょう

に努
つと

めてまいりたいと考
かんが

えているところで

す。 

 次
つぎ

に、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

・者
しゃ

等
とう

支援者
し え んし ゃ

養成
ようせい

です。将来
しょうらい

にわたるあんしん施策
し さ く

であると

ともに、こちらも第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランから加
くわ

わった取組
とりくみ

でございます。令和
れ い わ

４年
ねん

５

月
がつ

から12月
がつ

まで医療的
いりょうてき

ケア児
じ

・者
しゃ

等
とう

支援者
し え んし ゃ

養成
ようせい

研修
けんしゅう

を実施
じ っ し

し、48名
めい

の横浜型
よこはまがた

医療的
いりょうてき
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ケア児
じ

・者
しゃ

等
とう

支援者
し え んし ゃ

を養成
ようせい

しました。今年度
こ ん ねん ど

につきましても60名
めい

程度
て い ど

の支援者
し え んし ゃ

を

養成
ようせい

する予定
よ て い

です。 

 ページをおめくりください。消費者
しょうひしゃ

教育
きょういく

等
とう

です。障害
しょうがい

のある方
かた

や御家族
ご か ぞ く

、

支援者
し え んし ゃ

が、商品
しょうひん

・サービスの利用
り よ う

及
およ

び契
けい

約
やく

等
とう

に関
かん

するトラブルについて学
まな

ぶことに

より、安心
あんしん

した日常
にちじょう

生活
せいかつ

を送
おく

れますよう、意識
い し き

啓発
けいはつ

を図
はか

る取組
とりくみ

でございます。

昨年度
さ く ねん ど

は、事業
じぎょう

の継続性
けいぞくせい

や学校側
がっこうがわ

の負担
ふ た ん

等
とう

も踏
ふ

まえ、継続
けいぞく

できる形
かたち

での意識
い し き

啓発
けいはつ

の

方法
ほうほう

を庁内
ちょうない

で検討
けんとう

したところでございますが、具体的
ぐ た いて き

な取組
とりくみ

に至
いた

らなかったという

ことで△の評価
ひょうか

とさせていただきました。今年度
こ ん ねん ど

は引
ひ

き続
つづ

き事業
じぎょう

の継続性
けいぞくせい

や学校
がっこう

等
とう

の負担
ふ た ん

も踏
ふ

まえ、継続
けいぞく

できる 形
かたち

での意識
い し き

啓発
けいはつ

の方法
ほうほう

を庁内
ちょうない

で検討
けんとう

してまいりま

す。 

 次
つぎ

に、移動
い ど う

支援
し え ん

に関
かん

する取組
とりくみ

です。移動
い ど う

情報
じょうほう

センター運営
うんえい

等
とう

事業
じぎょう

の推進
すいしん

でござい

ます。こちらは、将来
しょうらい

にわたるあんしん施策
し さ く

の一つでございます。移動
い ど う

情報
じょうほう

セン

ターでは、移動
い ど う

支援
し え ん

に関
かん

する情報
じょうほう

を集約
しゅうやく

し、一人
ひ と り

ひとりに合
あ

った適切
てきせつ

な情報
じょうほう

を

提供
ていきょう

することや、移動
い ど う

支援
し え ん

を支
ささ

える人材
じんざい

の発掘
はっくつ

・育成
いくせい

を行
おこな

っているところでござ

います。評価
ひょうか

については△にしておりますが、こちらは、区域
く い き

ごとの社会
しゃかい

資源
し げ ん

の状
じょう

況
きょう

や関係
かんけい

機関
き か ん

との関係性
かんけいせい

の違
ちが

いなどによって、区
く

ごとに取組
とりくみ

に差
さ

が生
しょう

じており、

相談
そうだん

件数
けんすう

が伸
の

び悩
なや

んでいる区
く

があることによるものです。今年度
こ ん ねん ど

については、移動
い ど う

情報
じょうほう

センターの機能
き の う

の周知
しゅうち

をしっかりと進
すす

め、隠
かく

れたニーズの掘
ほ

り起
お

こし等
とう

によ

り、新
あら

たな相談
そうだん

につなげてまいりたいと考
かんが

えています。 

 ページをおめくりください。難病
なんびょう

患者
かんじゃ

外出
がいしゅつ

支援
し え ん

サービス事業
じぎょう

です。一般
いっぱん

の交
こう

通
つう

機関
き か ん

を利用
り よ う

した外出
がいしゅつ

が難
むずか

しい車椅子
く る まい す

等
とう

を利用
り よ う

されている難病
なんびょう

患者
かんじゃ

を対象
たいしょう

とした

福祉
ふ く し

車両
しゃりょう

による送迎
そうげい

サービスを行
おこな

っています。今回
こんかい

、評価
ひょうか

を△とさせていただき

ましたのは、新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

の拡大
かくだい

等
とう

の影響
えいきょう

で利用
り よ う

される方
かた

の数
かず

が少
すく

なくなっているためでございます。また、車両
しゃりょう

が古
ふる

くなったり、ボランティアが

高齢化
こ う れい か

したりという中
なか

で、事業
じぎょう

実施
じ っ し

が難
むずか

しくなってきているという課題
か だ い

もございま

す。 

 次
つぎ

に、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

への移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の拡充
かくじゅう

でございます。こちらは、第
だい

４期
き

から新
あら

たにプランに位置付
い ち づ

けたものです。電車
でんしゃ

やバスなど公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

での外出
がいしゅつ

が困難
こんなん

な重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

に対
たい

し、移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

の拡充
かくじゅう

を図
はか

っています。令和
れ い わ

３年
ねん

10月
がつ

から、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

タクシー利用券
り よ うけ ん

の対象者
たいしょうしゃ

を拡大
かくだい

するとともに、障害者
しょうがいしゃ

自動車
じ ど うし ゃ

燃料費
ねんりょうひ

助成
じょせい

の制度
せ い ど

を創設
そうせつ

いたしました。これにより、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の方
ほう

に対
たい

して、

公共
こうきょう

交通
こうつう

機関
き か ん

、タクシー、自家用車
じ か よ う し ゃ

など、様々
さまざま

な交通
こうつう

機関
き か ん

についての支援
し え ん

ができる

ようになりました。引
ひ

き続
つづ

き本事業
ほんじぎょう

を推進
すいしん

してまいりたいと考
かんが

えています。 

 次
つぎ

に、まちづくりに関
かん

する取組
とりくみ

でございます。横浜市
よ こ はま し

公共
こうきょう

サインガイドラインの

運用
うんよう

推進
すいしん

ですが、公共
こうきょう

サインとは、不特定
ふ と くて い

多数
た す う

の方
ほう

が利用
り よ う

する公共性
こうきょうせい

の高
たか

い標識
ひょうしき

や地図
ち ず

、案内板
あんないばん

などの総称
そうしょう

で、公的
こうてき

な機関
き か ん

が設置
せ っ ち

するものです。しかし、十分
じゅうぶん

な

サイン計画
けいかく

がないまま設置
せ っ ち

されると、形
かたち

や表示
ひょうじ

方法
ほうほう

の統
とう

一
いつ

がなくなったり、管理
か ん り

が
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行
い

き届
とど

かなくなってしまうなどの問題
もんだい

が生
しょう

じてしまいます。そこで、街
まち

の魅力
みりょく

を高
たか

め、市民
し み ん

や来訪者
らいほうしゃ

の方
ほう

にとって統一
とういつ

した分
わ

かりやすい公共
こうきょう

サインとなるよう、平成
へいせい

７年度
ね ん ど

に横浜市
よ こ はま し

公共
こうきょう

サインガイドラインを作成
さくせい

し、運用
うんよう

を推進
すいしん

しているところでご

ざいます。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、公共
こうきょう

サインの掲載
けいさい

基準
きじゅん

の見直
み な お

しがなかったため、評価
ひょうか

を

△としています。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

もガイドラインの運用
うんよう

をしっかり推進
すいしん

しまして、より

分
わ

かりやすいサインの整備
せ い び

を進
すす

めてまいります。 

 ページをおめくりください。次
つぎ

は、健康
けんこう

・医療
いりょう

に関
かん

する取組
とりくみ

でございます。難病
なんびょう

患者
かんじゃ

在宅
ざいたく

療養
りょうよう

計画
けいかく

策定
さくてい

・評価
ひょうか

事業
じぎょう

です。在宅
ざいたく

難病
なんびょう

患者
かんじゃ

の方
かた

に対
たい

し、保健
ほ け ん

・医療
いりょう

・

福祉
ふ く し

の各
かく

サービスを適切
てきせつ

に提
てい

供
きょう

するために、関係者
かんけいしゃ

が合同
ごうどう

でサービス内容
ないよう

を検討
けんとう

す

る事業
じぎょう

でございます。こちらは、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

、新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

の影響
えいきょう

を受
う

けて実施
じ っ し

できなかったため、評価
ひょうか

を△とさせていただいておりましたが、４年
ねん

度
ど

は、在宅
ざいたく

患者
かんじゃ

が安定
あんてい

した療養
りょうよう

生活
せいかつ

を送
おく

れることを目的
もくてき

として、在宅
ざいたく

生活
せいかつ

を支
ささ

える

ケアマネジャーの人材
じんざい

育成
いくせい

のために、難病
なんびょう

患者
かんじゃ

在宅
ざいたく

療養
りょうよう

計画
けいかく

の策定
さくてい

・評価
ひょうか

事例
じ れ い

の

検討
けんとう

等
とう

を行
おこな

っていくこともあり、評価
ひょうか

としては○にしています。 

 次
つぎ

に、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

入院
にゅういん

時
じ

コミュニケーション事業
じぎょう

は、将来
しょうらい

にわたるあんしん

施策
し さ く

です。入院先
にゅういんさき

の医療
いりょう

機関
き か ん

の医師
い し

や看護師
か ん ご し

との意思
い し

疎通
そ つ う

が十分
じゅうぶん

に取
と

れない

障害児
しょうがいじ

・者
しゃ

を対象
たいしょう

に、入院先
にゅういんさき

のコミュニケーション支援
し え ん

のための支援員
し え んい ん

を派遣
は け ん

し

ています。こちらは評価
ひょうか

を△とさせていただいておりますが、感染症
かんせんしょう

により、外部
が い ぶ

支援者
し え んし ゃ

の受入
う け い

れが困難
こんなん

となっている医療
いりょう

機関
き か ん

が多
おお

く、件数
けんすう

が減少
げんしょう

している状 況
じょうきょう

が

続
つづ

いていたことで△とさせていただいきました。入院先
にゅういんさき

の医療
いりょう

機関
き か ん

の医師
い し

・看護師
か ん ご し

との意思
い し

疎通
そ つ う

が図
はか

れるように、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

についても引
ひ

き続
つづ

きコミュニケーション

支援員
し え んい ん

を派遣
は け ん

してまいります。 

 次
つぎ

に、防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に関
かん

する取組
とりくみ

でございます。災害
さいがい

時
じ

等
とう

の自助力
じじょりょく

向上
こうじょう

に向
む

けたツ

ールの作成
さくせい

及
およ

び普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

について、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

からプランに位置付
い ち づ

けた取組
とりくみ

で

す。横浜市
よ こ はま し

では、台風
たいふう

や風水害
ふうすいがい

など、これから起
お

こるかもしれない災害
さいがい

に対
たい

して、

一人
ひ と り

ひとりの家族
か ぞ く

構成
こうせい

や地域
ち い き

環境
かんきょう

に合
あ

わせ、あらかじめ時系列
じ け いれ つ

で整理
せ い り

した、自分
じ ぶ ん

自身
じ し ん

の避難
ひ な ん

行動
こうどう

計画
けいかく

であるマイ・タイムラインというツールを提供
ていきょう

しています。

昨年度
さ く ねん ど

、障害
しょうがい

の有無
う む

にかかわらず、市民
し み ん

に幅広
はばひろ

く普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

ができるよう、このマ

イ・タイムラインを「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

のあんない」に掲載
けいさい

できるよう調整
ちょうせい

しました。

本年度
ほ ん ねん ど

は引
ひ

き続
つづ

き市民
し み ん

の方
かた

に幅広
はばひろ

く普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

できるよう、このマイ・タイムライン

を自助力
じじょりょく

向上
こうじょう

のツールとして活用
かつよう

してまいります。 

 次
つぎ

に、災害
さいがい

時
じ

における自助
じ じ ょ

・共助
きょうじょ

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

の推進
すいしん

も令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

からの取組
とりくみ

で

ございます。３年度
ね ん ど

は、横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

で情報
じょうほう

共有
きょうゆう

の手法
しゅほう

を検討
けんとう

し

たものの、実施
じ っ し

には至
いた

らなかったため、△とさせていただきました。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

と障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

において防災
ぼうさい

・減災
げんさい

に関
かん

する

本市
ほ ん し

の取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

を報告
ほうこく

し、委員
い い ん

と意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

ったため、△から○に改善
かいぜん

しまし

た。引
ひ

き続
つづ

き、障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

にて情報
じょうほう

共有
きょうゆう

を行
おこな

ってまいります。 
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 ページをおめくりいただきまして、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

等
とう

におけるサービス

提供
ていきょう

等
とう

継続
けいぞく

支援
し え ん

です。こちらは、新型
しんがた

コロナウイルス感染症
かんせんしょう

の対策
たいさく

として令和
れ い わ

２

年
ねん

度
ど

から実施
じ っ し

しており、新
あら

たにプランに位置付
い ち づ

けた項目
こうもく

です。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス

事業所
じぎょうしょ

に対
たい

し、平常
へいじょう

時
じ

から感染症
かんせんしょう

の流行
りゅうこう

に備
そな

え、衛生
えいせい

物品
ぶっぴん

の備蓄
び ち く

や事業
じぎょう

継続
けいぞく

計画
けいかく

の策定
さくてい

など、必要
ひつよう

な準備
じゅんび

について普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

を 行
おこな

います。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は、感染症
かんせんしょう

対策
たいさく

について、巡回
じゅんかい

訪問
ほうもん

や事業
じぎょう

継続
けいぞく

計画
けいかく

をつくる支援
し え ん

を実施
じ っ し

しました。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、緊急
きんきゅう

時
じ

におけるサービス等
とう

の継続
けいぞく

に向
む

けた支援
し え ん

を実施
じ っ し

するとともに、抗原
こうげん

検査
け ん さ

キットの配付
は い ふ

を行
おこな

いました。こちらは、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の取組
とりくみ

として、新型
しんがた

コロナウイ

ルス感染症
かんせんしょう

の５類化
たぐいか

に伴
ともな

い、令和
れ い わ

５年
ねん

５月
がつ

７日
か

までに発生
はっせい

したものについてかか

り増
ま

し経費
け い ひ

の助成
じょせい

を行
おこな

いますとの記載
き さ い

がございますが、国
くに

の事業
じぎょう

ということもあ

り、一部
い ち ぶ

に疑義
ぎ ぎ

が生じていたため確認
かくにん

したところ、本日
ほんじつ

午前中
ごぜんちゅう

に回答
かいとう

がございまし

て、５月
がつ

７日
か

までに限
かぎ

ることではなく、本年度中
ほんねんどちゅう

に適用
てきよう

するということでした。そ

のため、５年度
ね ん ど

の取組
とりくみ

予定
よ て い

も同様
どうよう

の変更
へんこう

をしてまいります。 

 次
つぎ

に、ペアレントトレーニング実施者
じ っ しし ゃ

の養成
ようせい

です。こちらについては、昨年度
さ く ねん ど

、

ペアレントトレーニングを実施
じ っ し

するためのファシリテーター養成
ようせい

のための研修
けんしゅう

を実
じっ

施
し

し、６か所
しょ

の事業所
じぎょうしょ

の職員
しょくいん

に受講
じゅこう

してもらいました。その後
ご

、各事業所
かくじぎょうしょ

で保護者
ほ ご し ゃ

へのペアレントトレーニングを実施
じ っ し

したところですが、評価
ひょうか

について△としたの

は、受講
じゅこう

希望
き ぼ う

の方
かた

が想定
そうてい

よりも少
すく

なかったためです。研修
けんしゅう

の受講
じゅこう

だけでなく、

利用者
り よ うし ゃ

へのペアレントトレーニングの実践
じっせん

に合
あ

わせて行
おこな

う内容
ないよう

が参加
さ ん か

しにくいもの

だったことが原因
げんいん

だと考
かんが

えており、今年度
こ ん ねん ど

は令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の取組
とりくみ

内容
ないよう

を踏
ふ

まえ、ペア

レントトレーニング実施者
じ っ しし ゃ

養成
ようせい

研修
けんしゅう

を、より事
じ

業者
ぎょうしゃ

の方
かた

が参加
さ ん か

しやすい方法
ほうほう

とな

るよう検討
けんとう

してまいります。 

 次
つぎ

に、教育
きょういく

に関
かん

する取組
とりくみ

でございます。ＩＣＴを活用
かつよう

した教育
きょういく

環境
かんきょう

の充
じゅう

実
じつ

は、

４期
き

のプランから取組
とりくみ

として位置付
い ち づ

けています。ＧＩＧＡスクール構想
こうそう

を踏
ふ

まえ、

オンラインでの学習
がくしゅう

も実施
じ っ し

してまいります。ＧＩＧＡスクール構想
こうそう

は、昨今
さっこん

、新聞
しんぶん

などでも掲載
けいさい

されておりますが、１人
り

１台
だい

の端末
たんまつ

と高速
こうそく

大容量
だいようりょう

のネットワークを

活用
かつよう

し、一人
ひ と り

ひとりに合
あ

わせた教育
きょういく

のＩＣＴ環境
かんきょう

を整
ととの

えることです。昨年度
さ く ねん ど

は、

各校
かくこう

にＩＣＴに関
かん

する専門
せんもん

スタッフを配置
は い ち

し、端末
たんまつ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

や授業
じゅぎょう

支援
し え ん

等
とう

を行
おこな

い、教員
きょういん

の負担
ふ た ん

軽減
けいげん

を図
はか

りました。その上
うえ

で、特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

において各教科
かくきょうか

のオン

ライン学習
がくしゅう

を進
すす

めました。今年度
こ ん ねん ど

についても引
ひ

き続
つづ

きオンラインでの学習
がくしゅう

等
とう

を進
すす

めてまいります。 

 次
つぎ

に、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

利用者
り よ うし ゃ

の大学
だいがく

修学
しゅうがく

支援
し え ん

事業
じぎょう

は、重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

を利用
り よ う

する重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

が大学
だいがく

で学
まな

ぶための支援
し え ん

を実施
じ っ し

するものです。この事業
じぎょう

は、令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

から

始
はじ

まった事業
じぎょう

で、第
だい

４期
き

のプランから位置付
い ち づ

けています。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は４名
めい

の方
かた

の

利用
り よ う

がございました。進学
しんがく

を希望
き ぼ う

する人
ひと

が制度
せ い ど

を利用
り よ う

し、安心
あんしん

して大学
だいがく

に通
かよ

って学
まな

ぶことができるよう、引
ひ

き続
つづ

き円滑
えんかつ

な事業
じぎょう

運営
うんえい

を行
おこな

ってまいります。 

 次
つぎ

に、就労
しゅうろう

に関
かん

する取組
とりくみ

でございます。就労
しゅうろう

施策
し さ く

と福祉
ふ く し

施策
し さ く

の連携
れんけい

による重度
じゅうど
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障害者
しょうがいしゃ

等
とう

への就労
しゅうろう

支援
し え ん

ですが、こちらも第
だい

４期
き

の障害者
しょうがいしゃ

プランから新
あら

たに加
くわ

わっ

た取組
とりくみ

です。今
いま

のホームヘルプサービスでは対象外
たいしょうがい

となっている重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

が

働
はたら

いている時間中
じかんちゅう

の支援
し え ん

を、雇用
こ よ う

施策
し さ く

と福祉
ふ く し

施策
し さ く

が連携
れんけい

して 行
おこな

う制度
せ い ど

です。

昨年度
さ く ねん ど

は、横浜市
よ こ はま し

重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

就労
しゅうろう

支援
し え ん

特別
とくべつ

事業
じぎょう

を実施
じ っ し

するための具体的
ぐ た いて き

な検討
けんとう

を進
すす

め、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

からの事業
じぎょう

実施
じ っ し

に向
む

けた制度
せ い ど

構築
こうちく

を行
おこな

ったところです。今年度
こ ん ねん ど

も引
ひ

き続
つづ

き具体的
ぐ た いて き

な検討
けんとう

を進
すす

め、令和
れ い わ

５年度中
ねんどちゅう

に、重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

就労
しゅうろう

支援
し え ん

特別
とくべつ

事業
じぎょう

を新規
し ん き

実施
じ っ し

します。 

 次
つぎ

に、事業所
じぎょうしょ

の受注
じゅちゅう

スキルの向上
こうじょう

も第
だい

４期
き

のプランから新
あら

たな加
くわ

わった事業
じぎょう

で

す。昨年度
さ く ねん ど

はプール清掃
せいそう

等
など

、モデルケースとなる受注
じゅちゅう

事例
じ れ い

の見
けん

学会
がくかい

を複
ふく

数回
すうかい

開催
かいさい

し、受注
じゅちゅう

スキルの向上
こうじょう

や受注
じゅちゅう

の促進
そくしん

を行
おこな

いました。今年度
こ ん ねん ど

も民間
みんかん

企業
きぎょう

との連携
れんけい

に

よる販売
はんばい

支援
し え ん

や研修会
けんしゅうかい

の開催
かいさい

等
とう

を通
つう

じて、事業所
じぎょうしょ

の受注
じゅちゅう

スキルの向上
こうじょう

を図
はか

ってま

いります。 

 次
つぎ

に、障害者
しょうがいしゃ

の就労
しゅうろう

に関
かん

する市民
し み ん

啓発
けいはつ

です。シンポジウムの開催
かいさい

等
とう

を通
つう

じて、

様々
さまざま

な分野
ぶ ん や

で働く
は た ら

障害者
しょうがいしゃ

や障害者
しょうがいしゃ

雇用
こ よ う

を進
すす

める企業
きぎょう

の生
なま

の声
こえ

を伝
つた

え、障害
しょうがい

のある

方
かた

の就労
しゅうろう

に対
たい

する理解
り か い

・関心
かんしん

を高
たか

めています。３年度
ね ん ど

は新型
しんがた

コロナの影響
えいきょう

もござ

いまして、当初
とうしょ

想定
そうてい

していたシンポジウムの開催
かいさい

を見送
み お く

ったため、評価
ひょうか

は△としま

したが、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は星槎
せ い さ

大学
だいがく

と連携
れんけい

し、初
はじ

めて会場
かいじょう

とユーチューブの配信
はいしん

による

ハイブリッド形式
けいしき

で開
かい

催
さい

したため、評価
ひょうか

を○とさせていただきました。今年度
こ ん ねん ど

もシ

ンポジウムやパネル展
てん

等
など

、イベントの開催
かいさい

実績
じっせき

を踏
ふ

まえ、対象者
たいしょうしゃ

ごとにプログラム

を検討
けんとう

するなど、より効果的
こ う かて き

なプログラムとなるように、障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

に関
かん

する

市民
し み ん

啓発
けいはつ

に取
と

り組
く

んでまいります。 

 次
つぎ

に、ふれあいショップ等
とう

を活用
かつよう

した障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

に関
かん

する理解
り か い

促進
そくしん

では、ふれ

あいショップ等
とう

の運営
うんえい

を通
つう

じて障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

に関
かん

する理解
り か い

の促進
そくしん

を図
はか

ってまいりま

す。令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

は、新型
しんがた

コロナウイルスの影響
えいきょう

から、各
かく

ショップの運営
うんえい

時間
じ か ん

が

短縮
たんしゅく

・休 業
きゅうぎょう

したことにより、当初
とうしょ

想定
そうてい

どおりの対応
たいおう

ができず、評価
ひょうか

を△としてい

ましたが、令和
れ い わ

４年度は、各店舗
か く てん ぽ

の運営
うんえい

状 況
じょうきょう

を把握
は あ く

するとともに、全
すべ

ての店舗
て ん ぽ

に

対
たい

してヒアリングを実施
じ っ し

し、障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

に関
かん

する理解
り か い

促進
そくしん

、ネットワーク形成
けいせい

の

手法
しゅほう

を検討
けんとう

したことから、評価
ひょうか

を○とさせていただきました。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

について

も引
ひ

き続
つづ

き障害者
しょうがいしゃ

の就労
しゅうろう

の啓発
けいはつ

に係
かかわ

る情報
じょうほう

発信
はっしん

を行
おこな

ってまいります。 

 次
つぎ

に、スポーツ・文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

に関
かん

する取組
とりくみ

です。障害者
しょうがいしゃ

の文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

鑑賞
かんしょう

の支援
し え ん

で

は、障害
しょうがい

の特性
とくせい

に応
おう

じた鑑賞
かんしょう

の機会
き か い

の充実
じゅうじつ

や、円滑
えんかつ

な施設
し せ つ

運営
うんえい

のための環境
かんきょう

整備
せ い び

、活動
かつどう

を支
ささ

える人材
じんざい

育成
いくせい

などに取
と

り組
く

み、横浜
よこはま

能楽堂
のうがくどう

においてバリアフリー能
のう

を実施
じ っ し

しています。障害者
しょうがいしゃ

プランに位置付
い ち づ

けたのは第
だい

４期
き

が初
はじ

めてでございます

が、20年
ねん

以上
いじょう

続
つづ

いているイベントで、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は令和
れ い わ

５年
ねん

３月
がつ

21日
にち

にバリアフリ

ー能
のう

を実施
じ っ し

しました。公演
こうえん

については、動画
ど う が

で字幕
じ ま く

・音声
おんせい

ガイドで配信
はいしん

いたしまし

た。本年度
ほ ん ねん ど

については、横浜
よこはま

能楽堂
のうがくどう

において、バリアフリー能
のう

関連
かんれん

企画
き か く

である「お

うちで楽
たの

しむ能楽堂
のうがくどう

」を実施
じ っ し

する予定
よ て い

でございます。 
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 次
つぎ

に、文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

による地域
ち い き

共生
きょうせい

社会
しゃかい

実現
じつげん

に向
む

けた取組
とりくみ

の推進
すいしん

も、新
あら

たにプラン

に位置付
い ち づ

けた取組
とりくみ

です。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

は、障害者
しょうがいしゃ

施設
し せ つ

とアーティストの連携
れんけい

による

障害者
しょうがいしゃ

の芸術
げいじゅつ

活動
かつどう

の支援
し え ん

、市民
し み ん

ギャラリーあざみ野
の

におけるフェローアートギャ

ラリーの実施
じ っ し

及
およ

び他
ほか

施設
し せ つ

と連携
れんけい

したヨコハマ・パラトリエンナーレのレガシー継承
けいしょう

のための企業
きぎょう

や学校向
が っ こう む

けのプログラムの開発
かいはつ

などを行
おこな

いました。また、横浜音
よこはまおと

祭
まつ

り

2022においては、指
ゆび

１本
ぽん

でメロディーを弾
ひ

くと自動
じ ど う

で伴奏
ばんそう

が追従
ついしょう

する「だれでもピ

アノ○Ｒ 」を活用
かつよう

し、横浜市
よ こ はま し

役所
やくしょ

アトリウムでの演奏会
えんそうかい

・体験会
たいけんかい

を実施
じ っ し

したほか、

肢体
し た い

不自由
ふ じ ゆ う

特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

への出 張
しゅっちょう

体験会
たいけんかい

も実施
じ っ し

しました。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

もフェロー

アートギャラリーの開催
かいさい

や、レガシー継承
けいしょう

のための学校
がっこう

でのワークショップ等
とう

の実
じっ

践
せん

に取
と

り組
く

んでまいります。 

 次
つぎ

に、最後
さ い ご

でございますが、読書
どくしょ

バリアフリー法
ほう

に基
もと

づく横浜市
よ こ はま し

計画
けいかく

の策定
さくてい

・推
すい

進
しん

です。こちらも第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランから加
くわ

わった取組
とりくみ

です。令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

において

は、令和
れ い わ

５年
ねん

２月
がつ

に社会
しゃかい

教育
きょういく

委員
い い ん

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

「視覚
し か く

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

の読書
どくしょ

環境
かんきょう

の整備
せ い び

の

推進
すいしん

に関
かん

する法律
ほうりつ

に基
もと

づく取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

について」が取
と

りまとめられました。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

は、社会
しゃかい

教育
きょういく

委員
い い ん

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

に基
もと

づき、取組
とりくみ

を推進
すいしん

してまいります。 

 かなり雑駁
ざっぱく

ではございますが、これで第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について

の御説明
ご せ つめ い

とさせていただきます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。ただいま事務局
じ む きょ く

から、第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について、詳細
しょうさい

な御説明
ご せ つめ い

を頂
いただ

きました。冒頭
ぼうとう

に私
わたし

から

ちょっと意見
い け ん

を申
もう

し上
あ

げておきたいのですが、ただいまの御説明
ご せ つめ い

の中
なか

で、令和
れ い わ

４年
ねん

度
ど

の評価
ひょうか

が○になったり△になったりしているところがあります。○となっている

ところは、その手前
て ま え

の令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

実績
じっせき

のところにある意味
い み

、実質的
じっしつてき

に理由
り ゆ う

として書
か

かれている項目
こうもく

もあるのですが、△となっているところは、どうして△なのかと。

今
いま

、口頭
こうとう

では御説明
ご せ つめ い

があったのですが、これだけ大部
た い ぶ

の事項
じ こ う

を事前
じ ぜ ん

に委員
い い ん

の方
かた

に読
よ

んでいただくためには、簡単
かんたん

で結構
けっこう

ですから、どうして△なのかという理由
り ゆ う

は、や

はり一言
ひとこと

記載
き さ い

していただけると大変
たいへん

分
わ

かりやすいと思
おも

いますので、次回
じ か い

以降
い こ う

、よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、委員
い い ん

の皆様
みなさま

から、ただいまの報告
ほうこく

の内容
ないよう

について、御質問
ご し つも ん

や御意見
ご い け ん

を

承
うけたまわ

りたいと思
おも

いますので、御発言
ご は つげ ん

される方
かた

は挙手
きょしゅ

等
など

で御意思
ご い し

を示
しめ

していただけま

すでしょうか。よろしくお願
ねが

いいたします。いかがでしょうか。二宮
にのみや

委員
い い ん

、御発言
お は つげ ん

をお願
ねが

いします。 

（二
に

宮
のみや

委員
い い ん

）横浜市
よ こ はま し

歯科
し か

医師会
い し か い

の二宮
にのみや

です。抜粋版
ばっすいばん

の資料
しりょう

３に当
あ

たるのですが、２

ページのところに「医師
い し

による口腔
こうくう

機能
き の う

管理
か ん り

についての講義
こ う ぎ

」と書
か

いてあります。

これは医師
い し

でしょうか、それとも歯科
し か

医師
い し

でしょうか。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）二宮
にのみや

委員
い い ん

、資料
しりょう

３はこの後
あと

の議題
ぎ だ い

で使う資料
しりょう

なので、そのときでもよ

ろしいですか。 

（二
に

宮
のみや

委員
い い ん

）議題
ぎ だ い

ですか。分かりました。失礼
しつれい

しました。 



10 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の二宮
にのみや

委員
い い ん

の御質問
ご し つも ん

は一回
いっかい

、撤回
てっかい

ということで、後
のち

ほど議題のとこ

ろで多分
た ぶ ん

、もう一度
い ち ど

御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つも ん

があると思
おも

いますので、申
もう

し訳
わけ

ございません。 

（二
に

宮
のみや

委員
い い ん

）分
わ

かりました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ほかに先
さき

ほどの報告
ほうこく

事項
じ こ う

に関
かん

して御質問
ご し つも ん

……では、永田
な が た

委員
い い ん

から挙手
きょしゅ

がありました。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）永田
な が た

です。こんにちは。11ページなのですが、駅
えき

の案内
あんない

がもっと分
わ

か

りやすくなるといいと思
おも

います。 

（永田
な が た

委員
い い ん

介助者
かいじょしゃ

）事業名
じぎょうめい

は、横浜市
よ こ はま し

公共
こうきょう

サインガイドラインの運用
うんよう

推進
すいしん

について

の御意見
ご い け ん

でした。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）永田
な が た

委員
い い ん

、ありがとうございます。何
なに

か事務局
じ む きょ く

からコメントあります

か。御意見
ご い け ん

として 承
うけたまわ

っておけばよろしいですか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）改善
かいぜん

に向
む

けて取
と

り組
く

んでまいります。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）承知
しょうち

しました。 

（永田
な が た

委員
い い ん

介助者
かいじょしゃ

）あともう一つ。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）もう一
ひと

つ、永田
な が た

委員
い い ん

からご発言
はつげん

があるそうです。 

（永田
な が た

委員
い い ん

介助者
かいじょしゃ

）次
つぎ

は23ページの、文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

による地域
ち い き

共生
きょうせい

社会
しゃかい

実現
じつげん

に向
む

けた

取組
とりくみ

の推進
すいしん

に関
かん

する御意見
ご い け ん

になります。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）障害
しょうがい

のある人
ひと

でも音楽
おんがく

を楽
たの

しめるといいと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）永田
な が た

委員
い い ん

、ありがとうございました。これも御意見
ご い け ん

ということでよろ

しいですか。何
なに

か事務局
じ む きょ く

からコメントありますか。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）大丈夫
だいじょうぶ

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御意見
ご い け ん

として 承
うけたまわ

るということでよろしいですか。ありがとうござ

います。ほかにただいまの報告
ほうこく

事項
じ こ う

について何
なに

か、それでは須山
す や ま

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

をお

願いします。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）須山
す や ま

です。質問
しつもん

が２つあります。１つは、９ページの移動
い ど う

支援
し え ん

につい

てなのですが、移動
い ど う

支援
し え ん

というのは結構
けっこう

今
いま

、ニーズが非常
ひじょう

に多
おお

いということです。

そして、ガイドヘルパーがすごく不足
ふ そ く

していて、移動
い ど う

支援
し え ん

を思
おも

うように使
つか

えないと

いう状 況
じょうきょう

なのです。また、もう一
ひと

つ、区
く

によって違
ちが

うという市民
し み ん

の意見
い け ん

もありま

す。その移動
い ど う

支援
し え ん

のガイドヘルパーの不足
ふ そ く

を補
おぎな

うことが全
まった

く入
はい

っていないのです

が、これは考
かんが

えられていないのでしょうか。ちょっと気
き

になりました。 

 もう一つは、12ページです。重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

の入院
にゅういん

時
じ

のコミュニケーション支援
し え ん

で、コミュニケーション支援員
し え んい ん

を派遣
は け ん

しますと書
か

いてあるのですが、これは、私
わたし

は

聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

ですが、要約
ようやく

筆記
ひ っ き

とか手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

とか、それ以外
い が い

にコミュニケーション

支援員
し え んい ん

というのが新
あら

たにあるのでしょうか。その辺
へん

がどういったものなのか、もう

ちょっと具体的
ぐ た いて き

に教
おし

えていただければと思
おも

います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

ありがとうございました。今
いま

、２つ質問
しつもん

があると

伺
うかが

いましたが、事務局
じ む きょ く

から１個
こ

ずつ御解答
ご か いと う

をお願
ねが

いします。 
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（今井
い ま い

課長
かちょう

）ご質問
しつもん

ありがとうございます。障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援
し え ん

課長
かちょう

の今井
い ま い

です。両方
りょうほう

とも私
わたし

ども障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の所管
しょかん

になりますので、お答
こた

えさせていただきます。 

 まず１件目
け ん め

の、ガイドヘルパーが足
た

りないが、そちらの取組
とりくみ

はというご質問
しつもん

につ

いてです。ガイドヘルパーの研修
けんしゅう

受講料
じゅこうりょう

助成
じょせい

を行
おこな

っており、ガイドヘルパーにな

るための研修
けんしゅう

を受
う

けていただいた方
かた

に対
たい

して、研修費
けんしゅうひ

の助成
じょせい

を行
おこな

っております。

そういった形
かたち

で、細々
ほそぼそ

とではありますけれども、ガイドヘルパーを増
ふ

やすための

取組
とりくみ

を行
おこな

っているところでございます。 

 それから、入院
にゅういん

時
じ

コミュニケーション支援
し え ん

についてですが、こちらのほうは、

聴覚
ちょうかく

障害
しょうがい

の方
ほう

や視覚
し か く

障害
しょうがい

の方
かた

ではなくて、重度
じゅうど

障害
しょうがい

で例
たと

えば発話
は つ わ

が難
むずか

しい方
ほう

が

いらっしゃると思
おも

います。そういう方
かた

がお医者
い し ゃ

様
さま

との意思
い し

疎通
そ つ う

をスムーズにできる

ようになるまで、入院
にゅういん

された方
かた

に対
たい

して支援
し え ん

を行
おこな

うための支援員
し え んい ん

を派遣
は け ん

するとい

う事業
じぎょう

になっております。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）須山
す や ま

委員
い い ん

、追加
つ い か

で何
なに

かご質問
しつもん

ありますか。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）ガイドヘルパーを研修
けんしゅう

みたいに募集
ぼしゅう

してやっているというのは分
わ

かり

ました。それで、区
く

ごとによって移動
い ど う

支援
し え ん

の施策
し さ く

を打
う

っているのか、ちょっと私
わたし

は

あれ？と思
おも

ったのですが、横浜
よこはま

市内
し な い

だったらみんな同
おな

じようにするのではないかと

思
おも

ったので、その辺
へん

を教
おし

えていただけますか。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）ご質問
しつもん

ありがとうございます。今
いま

のご質問
しつもん

についてですが、ガイドヘ

ルパーの研修
けんしゅう

受講料
じゅこうりょう

助成
じょせい

につきましては、全市的
ぜ ん して き

に行
おこな

っております。先
さき

ほどお示
しめ

しいただきました９ページの移動
い ど う

情報
じょうほう

センターについては、各区
か く く

に１か所
しょ

設
もう

けてい

ます。そちらは、なかなか区
く

の規模
き ぼ

や何
なに

かもありまして、うまく件数
けんすう

が増
ふ

えている

ところと件数
けんすう

が伸
の

び悩
なや

んでいるところがあるという形
かたち

で、区
く

による違
ちが

いが出
で

てきて

いるかと思
おも

います。今
いま

、18区
く

の移動
い ど う

情報
じょうほう

センターの運営
うんえい

委員会
い い んか い

等
とう

にも私
わたし

どもの課
か

から出席
しゅっせき

しまして、できるだけレベル合
あ

わせや底上
そ こ あ

げを図
はか

れるように取
と

り組
く

んでい

るところですので、もう少
すこ

しお時間
じ か ん

を頂戴
ちょうだい

できればと思
おも

います。（須山
す や ま

委員
い い ん

）分
わ

か

りました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ほかに御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

のある方
かた

、いらっしゃいますか。よろしいです

か。この後
あと

、議題
ぎ だ い

がございますが、かなり議事
ぎ じ

も経過
け い か

しておりますので、ここで

一旦
いったん

、休憩
きゅうけい

を挟
はさ

みたいと思
おも

います。10分
ぷん

の休憩
きゅうけい

ということでございますので、

事務局
じ む きょ く

、よろしいでしょうか。 

（休憩
きゅうけい

） 

 

議
ぎ

 題
だい

 

（１）第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）次第
し だ い

の議題
ぎ だ い

のほうです。第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しに

ついて、お手元
て も と

に恐
おそ

らく資料
しりょう

２と資料
しりょう

３の抜粋版
ばっすいばん

を御用意
ご よ う い

いただくことになると思
おも

いますが、よろしくお願
ねが

いいたします。では、事務局
じ む きょ く

から御説明
ご せ つめ い

をお願
ねが

いします。 
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（中村
なかむら

課長
かちょう

）それでは、資料
しりょう

２をご覧
らん

いただければと思
おも

います。「第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて」という資料
しりょう

でございます。 

 プラン見直
み な お

しの趣旨
し ゅ し

ですが、第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランは、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

から８年度まで

の６年
ねん

を計画
けいかく

期間
き か ん

としております。このプランは、障害者
しょうがいしゃ

基本法
き ほ んほ う

に基
もと

づき本市
ほ ん し

にお

ける障害者
しょうがいしゃ

に関
かん

する基本的
き ほ んて き

な施策
し さ く

の方向性
ほうこうせい

及
およ

びその実現
じつげん

のために必要
ひつよう

な個別
こ べ つ

の事業
じぎょう

等
とう

を定
さだ

める計画
けいかく

である「障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

」と、円滑
えんかつ

にサービス提供
ていきょう

が進
すす

むよう、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

におけるサービスごとに必要
ひつよう

な利用
り よ う

の見込
み こ

み 量
りょう

等
とう

を定
さだ

める計画
けいかく

として、

障害者
しょうがいしゃ

総合
そうごう

支援法
し え んほ う

に基
もと

づく「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

」と、児童
じ ど う

福祉法
ふ く しほ う

に基
もと

づく「障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

」の３つの性質
せいしつ

を持
も

つ計画
けいかく

です。このうち、「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

」及
およ

び

「障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

」については、計画
けいかく

期間
き か ん

が３年
ねん

と定
さだ

められているため、第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間期
ちゅうかんき

での見直
み な お

しを行
おこな

うものでございます。 

 参考
さんこう

１をご覧
らん

いただきますと、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

と令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の間
あいだ

に「見直
み な お

し」と表記
ひょうき

させていただいているところでございます。この令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

をまたぐ

形
かたち

で、後半
こうはん

の３か年
ねん

について、見直
み な お

し後
ご

の取組
とりくみ

を推進
すいしん

していくことになります。 

 その見直
み な お

しに当
あ

たりまして、次
つぎ

のページをご覧
らん

いただければと思
おも

いますが、２の

障害者
しょうがいしゃ

プラン見直
み な お

し部分
ぶ ぶ ん

でございます。障害者
しょうがいしゃ

プランにつきましては、第
だい

１章
しょう

か

ら第
だい

２章
しょう

、第
だい

３章
しょう

と章
しょう

立
だ

てがされており、一番最後
いちばんさいご

に資料編
しりょうへん

が付
つ

いている構成
こうせい

と

なっています。第
だい

１章
しょう

、第
だい

２章
しょう

及
およ

び資料編
しりょうへん

については、統計
とうけい

数値
す う ち

や年表
ねんぴょう

などの

時点
じ て ん

修正
しゅうせい

になります。第
だい

４章
しょう

については、基本的
き ほ んて き

に見直
み な お

し部分
ぶ ぶ ん

がございません。 

 先
さき

ほど御説明
ご せ つめ い

させていただきました障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の内容
ないよう

で変更
へんこう

が生
しょう

じるのが、「第
だい

３章
しょう

 第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランの基本
き ほ ん

目標
もくひょう

と

取組
とりくみ

の方向性
ほうこうせい

」でございます。第
だい

３章
しょう

の全体
ぜんたい

の構成
こうせい

としましては、参考
さんこう

２で表記
ひょうき

さ

せていただいておりますが、第
だい

３章
しょう

の分類
ぶんるい

として、「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を支
ささ

えるも

の」から、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

１」「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

２」「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

３」「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

４」

ということで、全体
ぜんたい

として５つの分類
ぶんるい

に分
わ

かれた形
かたち

で構
こう

成
せい

されております。そちら

の取組
とりくみ

内容
ないよう

の部分
ぶ ぶ ん

について、「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を支
ささ

えるもの」で申
もう

し上
あ

げれば、

普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

、人材
じんざい

確保
か く ほ

・育成
いくせい

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

、相談
そうだん

支援
し え ん

、それぞれの項目
こうもく

の内容
ないよう

ごとに見
み

直
なお

しを実施
じ っ し

するということになります。 

 ３の見直
み な お

しの進
すす

め方
かた

でございますが、第４期
だ い き

障害者
しょうがいしゃ

プランの見直
み な お

しに当
あ

たって

は、当事者
と う じし ゃ

の立場
た ち ば

や専門的
せんもんてき

な見地
け ん ち

から幅広
はばひろ

い視点
し て ん

での協議
きょうぎ

を 行
おこな

うため、横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の専
せん

門
もん

委員会
い い んか い

である障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

を中心
ちゅうしん

に協議
きょうぎ

・

検討
けんとう

を進
すす

めてまいります。加
くわ

えて、現状
げんじょう

の把握
は あ く

やニーズ調査
ちょうさ

のため、令和
れ い わ

４年
ねん

12月
がつ

から令和
れ い わ

５年
ねん

２月
がつ

にかけて行
おこな

った障害
しょうがい

当事者
と う じし ゃ

や家族
か ぞ く

、支援者
し え んし ゃ

等
とう

へのグループイン

タビューですとか、令和
れ い わ

５年
ねん

９月
がつ

から10月
がつ

にかけて実施
じ っ し

予定
よ て い

のパブリックコメン

ト、市民
し み ん

説明会
せつめいかい

などの意見
い け ん

も参考
さんこう

にして、見直
み な お

しを進
すす

めていく形
かたち

になります。ま

た、国
くに

から示
しめ

された基本
き ほ ん

指針
し し ん

等
とう

の内容
ないよう

を踏
ふ

まえ、必要
ひつよう

に応
おう

じた内容
ないよう

の見直
み な お

しも行
おこな

っ

てまいります。 
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 グループインタビューについては、参考
さんこう

３としてまとめさせていただきました。

令和
れ い わ

４年
ねん

12月
がつ

から令和
れ い わ

５年
ねん

２月
がつ

にかけて12団体
だんたい

の方
かた

にグループインタビューをさせ

ていただき、延
の

べ参加者数
さんかしゃすう

は約
やく

250名
めい

という状 況
じょうきょう

でございました。グループインタ

ビューで出
で

た主
おも

な意見
い け ん

を抜粋
ばっすい

したものを次
つぎ

のページにまとめさせていただいており

ます。時間
じ か ん

の関係
かんけい

もございますので、幾
いく

つか主立
お も だ

ったものを抜
ぬ

き出
だ

して御説明
ご せ つめ い

させ

ていただければと思
おも

います。 

 「様々
さまざま

な生活
せいかつ

の場面
ば め ん

を支
ささ

えるもの」として、「地域
ち い き

の方
かた

に、障害
しょうがい

のある方
かた

らしの

様子
よ う す

についての啓発
けいはつ

は必要
ひつよう

と思
おも

われる」という啓発
けいはつ

に 係
かかわ

る御意見
ご い け ん

を 頂
いただ

いたり、

「相談
そうだん

したものの専門用語
せんもんようご

が多
おお

くて分
わ

からない」という、相談
そうだん

支援
し え ん

に係
かかわ

る御意見
ご い け ん

を

頂戴
ちょうだい

しております。 

 また、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

１ 住
す

む・暮
く

らす」においては、「一人暮
ひ と り ぐ

らしをしたい」と

いう住
す

まいに関
かん

する御希望
ご き ぼ う

でありますとか、普段
ふ だ ん

の生活
せいかつ

の中
なか

で「ごみの分別
ぶんべつ

が難
むずか

し

い」といった暮
く

らしに関
かん

する御意見
ご い け ん

、また、２つほど飛
と

ばしまして、「移動
い ど う

の際
さい

に

必要
ひつよう

なガイドヘルパー等
とう

の資源
し げ ん

がまだまだ足
た

りないと感
かん

じる」といった御意見
ご い け ん

、先
さき

ほど移動
い ど う

の関係
かんけい

等
とう

も含
ふく

めて御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

しましたが、そういった御意見
ご い け ん

をグループ

インタビューの中
なか

からも頂
いただ

いているところです。 

 また、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

２ 安全
あんぜん

・安心
あんしん

」については、「病院
びょういん

の連携
れんけい

がうまくいって

いないと思
おも

います」ということ、また、２つ下
した

でございますが、「交通
こうつう

機関
き か ん

、道路
ど う ろ

などのインフラが混乱
こんらん

したときにどうするか考
かんが

えてほしい」ということで、防災
ぼうさい

・

減災
げんさい

に関
かん

するお悩
なや

みのお声
こえ

も頂
いただ

いているところでございます。 

 また、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

３ 育
はぐく

む・学
まな

ぶ」については、「小学校
しょうがっこう

の授業
じゅぎょう

に親
おや

がずっ

と介助
かいじょ

のために付
つ

いている必要
ひつよう

があった」ということで、療育
りょういく

に関
かん

する御意見
ご い け ん

もあ

りました。 

 また、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

４ 働
はたら

く・楽
たの

しむ」でございますが、「職場
しょくば

に障害
しょうがい

が後
あと

か

ら判明
はんめい

したときに不利益
ふ り え き

にならないか不安
ふ あ ん

です」といったような就労
しゅうろう

に関
かん

する

御不安
ご ふ あ ん

のお声
こえ

でありますとか、一番下
いちばんした

でございますが、「知的
ち て き

障害
しょうがい

のある方
ほう

は特
とく

か

にコロナ禍
か

で余暇
よ か

が思
おも

うように過
す

ごせずストレスが高
たか

い方
かた

も多
おお

いと感
かん

じます」とい

うことで、スポーツ・文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

に関
かん

する御意見
ご い け ん

も頂戴
ちょうだい

しているところです。 

 こちらについては、主立
お も だ

ったものを抜粋
ばっすい

しておりますので、後
のち

ほどご覧
らん

いただけ

ればと思
おも

いますが、詳細
しょうさい

は資料
しりょう

６でございます。 

 次
つぎ

のページをご覧
らん

ください。見直
み な お

しのスケジュールでございます。６月
がつ

28日
にち

本日
ほんじつ

ですが、前期
ぜ ん き

３年
ねん

の振
ふ

り返
かえ

りと後期
こ う き

３年
ねん

の方向性
ほうこうせい

についての御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

したいと

いうことで、第
だい

１回
かい

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の開催
かいさい

となっております。７月
がつ

下旬
げじゅん

から10月
がつ

に

かけて、障害児
しょうがいじ

・障害者
しょうがいしゃ

の関係
かんけい

の福祉
ふ く し

計画
けいかく

に係
かかわ

るサービスの見込
み こ

み量
りょう

等
とう

の見直
み な お

し

に関
かん

する素案
そ あ ん

の報告
ほうこく

ということで、それぞれの会議
か い ぎ

で御説明
ご せ つめ い

・御報告
ご ほ うこ く

等
とう

をしてまい

ります。10月
がつ

下旬
げじゅん

から12月
がつ

にかけては、パブリックコメントを行
おこな

いますので、その

報告
ほうこく

をしていくということで、11月
がつ

下旬
げじゅん

に検討
けんとう

部会
ぶ か い

の開催
かいさい

を予定
よ て い

し、12月
がつ

には施策
し さ く
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推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

の開催
かいさい

を予定
よ て い

しているところでございます。その後
ご

、パブリックコメン

ト等
など

の状 況
じょうきょう

をまとめた上
うえ

で、令和
れ い わ

６年
ねん

３月
がつ

に障害者
しょうがいしゃ

プランの見直
み な お

し原案
げんあん

として、

第
だい

３回
かい

障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

で御報告
ご ほ うこ く

いたします。 

 本日
ほんじつ

の前期
ぜ ん き

３年
ねん

の振
ふ

り返
かえ

り・後期
こ う き

３年
ねん

の方
ほう

向性
こうせい

の御検討
ご け んと う

のために、資料
しりょう

３「第
だい

４

期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

振
ふ

り返
かえ

りについて」を御用意
ご よ う い

させていただいております。

こちらについても先
さき

ほどの資料
しりょう

１と同様
どうよう

に、評価
ひょうか

が変更
へんこう

になったものや、新規
し ん き

の

障害者
しょうがいしゃ

プランの項目
こうもく

を抜粋
ばっすい

した形
かたち

で取
と

りまとめさせていただいております。凡例
はんれい

等
とう

については資料
しりょう

１でご説明
せつめい

したものと同
おな

じでございまして、○あについてはあんし

ん施策
し さ く

でありますとか、○福については障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の数値
す う ち

目標
もくひょう

の見
み

込
こ

み量
りょう

という

ことでの表記
ひょうき

でございますので、御説明
ご せ つめ い

は割愛
かつあい

させていただきます。 

 １枚
まい

おめくりいただきますと、表
おもて

の左側
ひだりがわ

から、事業名
じぎょうめい

、事業
じぎょう

概要
がいよう

、これまでの

実績
じっせき

として令和
れ い わ

５年
ねん

３月
がつ

までの実績
じっせき

、課題
か だ い

、一番
いちばん

右
みぎ

が新
あら

たな３年
ねん

間
かん

の方
ほう

向性
こうせい

と記載
き さ い

させていただいています。時間
じ か ん

の関係
かんけい

もございますので、この抜
ぬ

き出
だ

したものから

さらに抜粋
ばっすい

させていただいてご説明
せつめい

したいと思
おも

います。 

 ２つ目
め

でございますが、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

等
とう

で働
はたら

く看護師
か ん ご し

の支援
し え ん

でございます。こ

ちらについては、先
さき

ほど二
に

宮
のみや

委員
い い ん

から御質問
ご し つも ん

がありましたので、後
のち

ほどお答
こた

えいた

しますが、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

で働
はたら

く看護師
か ん ご し

の定着
ていちゃく

に向
む

けた支援
し え ん

を行
おこな

うとともに、人材
じんざい

確保
か く ほ

の方策
ほうさく

について検討
けんとう

するという事業
じぎょう

内容
ないよう

になっております。新
あら

たな３年
ねん

間
かん

の方
ほう

向性
こうせい

として、引
ひ

き続
つづ

き医師
い し

等
とう

の専門
せんもん

職
しょく

による巡回
じゅんかい

相談
そうだん

を継続
けいぞく

しながら、アンケー

トやヒアリング等
とう

を通
つう

じて看護師
か ん ご し

が安心
あんしん

して働
はたら

き続
つづ

けるために必要
ひつよう

とされる支援
し え ん

を

把握
は あ く

します。また、合同
ごうどう

研修
けんしゅう

を通
つう

じて施設間
し せ つか ん

の連携
れんけい

を強化
きょうか

し、就労
しゅうろう

定着
ていちゃく

の人材
じんざい

育成
いくせい

に取
と

り組
く

みます。 

 次
つぎ

のページでございますが、業務
ぎょうむ

効率化
こ う りつ か

に向
む

けたロボット・ＡＩ・ＩＣＴ等
など

の

導入
どうにゅう

の検討
けんとう

でございます。新
あら

たな３年
ねん

間
かん

については、関係
かんけい

団体
だんたい

や企業
きぎょう

等
とう

との意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

い、現状
げんじょう

把握
は あ く

や課題
か だ い

整理
せ い り

等
とう

を行った上
うえ

で今後
こ ん ご

の施策
し さ く

等
とう

を検討
けんとう

すると表記
ひょうき

させていただいております。 

 ５ページです。高齢化
こ う れい か

・重度化
じ ゅ うど か

対応
たいおう

バリアフリー改修
かいしゅう

事業
じぎょう

でございます。こちら

については申請数
しんせいすう

が少なく、制度
せ い ど

利用
り よ う

の周知
しゅうち

を進
すす

めていくことを課題
か だ い

として掲
かか

げて

おりますが、引
ひ

き続
つづ

きバリアフリー等
とう

の改修
かいしゅう

にかかる費用
ひ よ う

を調整
ちょうせい

し、しっかりと

高齢化
こ う れい か

・重度化
じ ゅ うど か

のバリアフリーを推進
すいしん

してまいります。 

 次
つぎ

のページでございます。医療的
いりょうてき

ケア児
じ

・者
しゃ

等
など

支援者
し え んし ゃ

養成
ようせい

でございます。こちら

については、支援者
し え んし ゃ

養成
ようせい

研修
けんしゅう

修了事
しゅうりょうじ

業者
ぎょうしゃ

の医療的
いりょうてき

ケア児
じ

・者
しゃ

の受入
うけいれ

状 況
じょうきょう

を

把握
は あ く

、及
およ

び受
うけ

入
い

れの促進
そくしん

を図
はか

っていくことが必要
ひつよう

と考
かんが

えており、引
ひ

き続
つづ

き支援者
し え んし ゃ

の

養成、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

・者
しゃ

の受入
うけいれ

体制
たいせい

の強
きょう

化
か

に取
と

り組
く

んでまいります。 

 少
すこ

し飛
と

びますが、８ページでございます。移動
い ど う

情報
じょうほう

センター運営
うんえい

等
とう

事業
じぎょう

の推進
すいしん

で

す。先
さき

ほど須山
す や ま

委員
い い ん

から御質問
ご し つも ん

を頂戴
ちょうだい

しましたが、移動
い ど う

情報
じょうほう

センターの今後
こ ん ご

３

年間
ねんかん

の方向性
ほうこうせい

としては、相談
そうだん

を希望
き ぼ う

する市民
し み ん

が漏
も

れなく移動
い ど う

に関連
かんれん

する相談
そうだん

ができ
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るよう周知
しゅうち

して事業
じぎょう

を推進
すいしん

すると表記
ひょうき

させていただいております。 

 10ページをご覧
らん

ください。横浜市
よ こ はま し

公共
こうきょう

サインガイドラインの運用
うんよう

推進
すいしん

です。こち

らについては、永田
な が た

委員
い い ん

から分
わ

かりやすいものをというお話
はなし

がございましたが、ガ

イドラインの運用
うんよう

を推進
すいしん

するとともに、公共
こうきょう

サインの掲載
けいさい

基準
きじゅん

等
とう

について必要
ひつよう

に応
おう

じて見直
み な お

しを検討
けんとう

し、歩
ほ

行者
こうしゃ

に更
さら

に分
わ

かりやすいサインを整備
せ い び

して誘導
ゆうどう

していきま

すと、今後
こ ん ご

の新
あら

たな３年間
ねんかん

の方
ほう

向性
こうせい

を表記
ひょうき

させていただきました。 

 11ページでございます。重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

入院
にゅういん

時
とき

コミュニケーション支援
し え ん

事業
じぎょう

でご

ざいます。こちらについても先
さき

ほど御質問
ご し つも ん

を頂戴
ちょうだい

しましたが、今後
こ ん ご

の新
あら

たな３年間
ねんかん

も、入院先
にゅういんさき

の医療
いりょう

機関
き か ん

の医師
い し

・看護師
か ん ご し

等
とう

と意思
い し

疎通
そ つ う

が図
はか

れるよう、引
ひ

き続
つづ

きコミュ

ニケーション支援員
し え んい ん

を派遣
は け ん

していくということを表記
ひょうき

しております。 

 13ページでございます。障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょうしょ

等
とう

におけるサービス提供
ていきょう

等
とう

継続
けいぞく

支援
し え ん

でございます。こちらについては、先
さき

ほどの国
くに

の情報
じょうほう

が入
はい

ってきた中
なか

で、

今年度
こ ん ねん ど

も引
ひ

き続
つづ

き継続
けいぞく

支援
し え ん

の事業
じぎょう

として実施
じ っ し

されるものでございます。次
じ

年度
ね ん ど

以降
い こ う

の 状 況
じょうきょう

がまだ見
み

えないところもございますが、新
あら

たな３年間
ねんかん

については各事業
かくじぎょう

担当
たんとう

による啓発
けいはつ

や指導
し ど う

等
とう

をしていくということで、記載
き さ い

させていただいているとこ

ろでございます。 

 15ページをご覧
らん

ください。ＩＣＴを活用
かつよう

した教育
きょういく

環境
かんきょう

の充実
じゅうじつ

でございます。新
あら

たな３年間
ねんかん

の方向性
ほうこうせい

としては、引
ひ

き続
つづ

きＩＣＴに関
かん

する専門
せんもん

スタッフの支援
し え ん

を進
すす

め、オンラインでの学習
がくしゅう

等
とう

を進
すす

めてまいりますと表記
ひょうき

させていただいております。 

 次
つぎ

の重度
じゅうど

訪問
ほうもん

介護
か い ご

利用者
り よ うし ゃ

の大学
だいがく

修学
しゅうがく

支援
し え ん

事業
じぎょう

でございます。こちらは、これまで

の実績
じっせき

のところに、令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

から令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

まで、３名
めい

、３名
めい

、４名
めい

、４名
めい

とい

う利用
り よ う

の実績
じっせき

がございます。課題
か だ い

として、大学
だいがく

等
とう

における支援
し え ん

体制
たいせい

の構築
こうちく

を促
うなが

して

いくことが必要
ひつよう

であると表記
ひょうき

しており、新
あら

たな３年間
ねんかん

も、大学
だいがく

等
とう

において重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

が修学
しゅうがく

のために必要
ひつよう

な支援体制
たいせい

が構築
こうちく

されるまで、進学
しんがく

を希望
き ぼ う

する人
ひと

が本
ほん

制度
せ い ど

を利用
り よ う

し安心して修学
しゅうがく

できるよう、引
ひ

き続
つづ

き円滑
えんかつ

に事業
じぎょう

運営
うんえい

していきたいと

記載
き さ い

させていただいているところでございます。 

 17ページをご覧
らん

ください。幅広
はばひろ

い仕事
し ご と

や工賃
こうちん

の向上
こうじょう

による生活
せいかつ

の充実
じゅうじつ

という

項目
こうもく

の中に、事業所
じぎょうしょ

の受注
じゅちゅう

スキルの向上
こうじょう

がございます。毎年度
ま い ねん ど

、研修会
けんしゅうかい

等
とう

を実施
じ っ し

して、引
ひ

き続
つづ

き事業所
じぎょうしょ

の受注
じゅちゅう

スキルの向上
こうじょう

に取
と

り組
く

んでいくということで、新
あら

た

な３年間
ねんかん

の目標
もくひょう

を立
た

てているところでございます。 

 次
つぎ

のページをご覧
らん

ください。ふれあいショップ等
とう

を活用
かつよう

した障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

に関
かん

す

る理解
り か い

促進
そくしん

ということで、今後
こ ん ご

の３年間
ねんかん

につきましても、ふれあいショップ等
とう

の運
うん

営
えい

を通
つう

じて就労
しゅうろう

に関
かん

する理解
り か い

の促進
そくしん

を図
はか

っていくという、取組
とりくみ

を挙
あ

げているところ

でございます。 

 次
つぎ

のページはスポーツ・文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

の関係
かんけい

でございます。障害者
しょうがいしゃ

の文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

鑑賞
かんしょう

の支援
し え ん

ということで、先
さき

ほどバリアフリー能
のう

の話
はなし

をさせていただきましたが、新
あら

た

な３年間
ねんかん

について、再開館後
さいかいかんご

は横浜
よこはま

能楽堂
のうがくどう

でのバリアフリー能
のう

及び関連
かんれん

企画
き か く

の実施
じ っ し
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を推進
すいしん

しますと書
か

いております。こちらについては、課題
か だ い

のところに表記
ひょうき

がござい

ますが、横浜
よこはま

能楽堂
のうがくどう

の大改修
だいかいしゅう

工事
こ う じ

に向
む

けて移転
い て ん

の準備
じゅんび

をしているところで、令和
れ い わ

６

年
ねん

１月
がつ

から令和
れ い わ

８年
ねん

６月
がつ

にかけて大改修
だいかいしゅう

が予定
よ て い

されておりますので、その期間
き か ん

にお

いても文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

の鑑賞
かんしょう

支援
し え ん

が継続
けいぞく

できるよう取組
とりくみ

をしてまいります。 

 最後
さ い ご

の20ページは、読書
どくしょ

バリアフリー法
ほう

に基
もと

づく横浜市
よ こ はま し

計画
けいかく

の策定
さくてい

、推進
すいしん

でござ

います。こちらについては、新
あら

たな３年間
ねんかん

の方
ほう

向性
こうせい

として、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

に策定予定
さくていよてい

の第三次
だ い さん じ

横浜
よこはま

市民
し み ん

読書
どくしょ

活動
かつどう

推進
すいしん

計画
けいかく

に社会
しゃかい

教育
きょういく

委員
い い ん

会議
か い ぎ

の提言
ていげん

の内容
ないよう

を盛
も

り込
こ

んで

取組
とりくみ

を推進
すいしん

していくことを表記
ひょうき

させていただいているところでございます。 

 今後
こ ん ご

の新
あら

たな３年間
ねんかん

についての御説明
ご せ つめ い

は以上
いじょう

でございます。 

 続
つづ

いて、資料
しりょう

４は参考
さんこう

としてお付
つ

けしておりますが、これは、先
さき

ほどお話
はなし

をさせ

ていただきました章
しょう

立
だ

ての中
なか

の第
だい

２章
しょう

で、手帳
てちょう

の交付
こ う ふ

状 況
じょうきょう

の数値
す う ち

を更新
こうしん

等
など

して

おりますので、後
のち

ほどご覧
らん

いただければと思
おも

います。また、障害者
しょうがいしゃ

プランの見直
み な お

し

の中
なか

で、先
さき

ほど少
すこ

し触
ふ

れましたが、国
くに

の指針
し し ん

の概要
がいよう

についても取
と

りまとめたものを

資料
しりょう

５としてご用意
よ う い

しておりますので、後
のち

ほどご覧
らん

いただければと思
おも

います。ま

た、資料
しりょう

６については、先
さき

ほどのグループインタビュー等
など

で頂
いただ

いた御意見
ご い け ん

を取
と

りま

とめたものです。ちょっと厚
あつ

めでございますが御用意
ご よ う い

させていただきました。

御説明
ご せ つめ い

は以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、御説明
ご せ つめ い

ありがとうございました。ただいま御説明
ご せ つめ い

がありまし

た第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

見直
み な お

しについて、特
とく

に資料
しりょう

３の抜粋版
ばっすいばん

で新
あら

た

な３年間
ねんかん

の方向性
ほうこうせい

というものが、非常
ひじょう

に簡略
かんりゃく

ではありますがお示
しめ

しされておりま

す。それでは、委員
い い ん

の皆様
みなさま

から、この議題
ぎ だ い

について御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

を伺
うかが

いたいと思
おも

います。先
さき

ほど二
に

宮
のみや

委員
い い ん

から既
すで

に御質問
ご し つも ん

いただいていますが、それは後
あと

で事務局
じ む きょ く

に

お答
こた

えいただくとして、さらに御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

のある委員
い い ん

の方
かた

、御発言
ご は つげ ん

があればお

願
ねが

いしたいのですが、いかがでしょうか。では、二
に

宮
のみや

委員
い い ん

、どうぞ。 

（二
に

宮
のみや

委員
い い ん

）横浜市
よ こ はま し

歯科
し か

医師会
い し か い

の二宮
にのみや

です。先
さき

ほどの質問
しつもん

の繰
く

り返
かえ

しになります

が、抜粋版
ばっすいばん

資料
しりょう

３の２ページのところに、看護師向
か ん ご し む

けに医師
い し

による口腔
こうくう

機能
き の う

管理
か ん り

の

講義
こ う ぎ

と書
か

いてあるのですが、そこについて医師
い し

が行
おこな

っているのか、歯科
し か

医師
い し

が行
おこな

っているのかという点
てん

と、もし医師
い し

であれば、口腔
こうくう

機能
き の う

管理
か ん り

はお医者
い し ゃ

様
さま

よりも歯科
し か

医師
い し

のほうが詳
くわ

しいと思
おも

うので、ぜひ歯科
し か

医師
い し

が参加
さ ん か

できるような取組
とりくみ

をお願
ねが

いで

きたらと思
おも

います。 

 あと、資料
しりょう

２の３ページのところに、医療
いりょう

について、相談
そうだん

できる窓口
まどぐち

がどこか分
わ

からない（生活
せいかつ

の場面
ば め ん

２）と書
か

いてありまして、これは医科
い か

も歯科
し か

も同
おな

じでやはり

なかなか分
わ

からないというのが現状
げんじょう

です。令和
れ い わ

３年
ねん

ぐらいに健康
けんこう

福祉局
ふくしきょく

さんが

障害児
しょうがいじ

当人
とうにん

と御家族
ご か ぞ く

の方
かた

に対
たい

して 行
おこな

った調査
ちょうさ

があるのですが、それによると、

横浜市
よ こ はま し

は、歯科
し か

に関
かん

しては障害者
しょうがいしゃ

の方
かた

に協 力
きょうりょく

医療
いりょう

機関
き か ん

制度
せ い ど

というのを設
もう

けている

のですが、令和
れ い わ

３年
ねん

の時点
じ て ん

で協 力
きょうりょく

医療
いりょう

機関
き か ん

制度
せ い ど

について知
し

っているかという問
と

い

に、およそ７割
わり

とか８割
わり

ぐらいが知
し

らないと答
こた

えています。これは私
わたし

たち歯科
し か

医師
い し
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の責任
せきにん

でもあるのですが、市
し

のほうも何
なん

らかの啓発
けいはつ

活動
かつどう

をしていただけたらと思
おも

い

ます。 

 あともう一点
いちてん

、資料
しりょう

４に関
かん

して、横浜市
よ こ はま し

の人口
じんこう

は377万人
まんにん

をピークに減少
げんしょう

に向
む

か

っていますが、資料
しりょう

で障害者
しょうがいしゃ

手帳
てちょう

の保持者数
ほ じ し ゃ す う

はずっと伸
の

び続
つづ

けていて、５年
ねん

で１割
わり

以上
いじょう

増加
ぞ う か

しています。この増加
ぞ う か

に対
たい

して、一部
い ち ぶ

の施設
し せ つ

等
とう

ではやはりなかなか追
お

いつ

いていないというのが現状
げんじょう

としてあります。療育
りょういく

センター等
とう

に関
かん

しては、前回
ぜんかい

で

すかこの協
きょう

議会
ぎ か い

で、療育
りょういく

待機
た い き

期間
き か ん

を短
みじか

くする等
など

の取組
とりくみ

を行
おこな

っていると報告
ほうこく

があり

ましたが、今後
こ ん ご

も恐
おそ

らく増加
ぞ う か

し続
つづ

けるのに対
たい

して、絶
た

えず不足
ふ そ く

、不足
ふ そ く

、不足
ふ そ く

という

施設
し せ つ

等
とう

があるので、そういった施設
し せ つ

に関
かん

しては、できれば絶
た

えず不足
ふ そ く

ではなくて、

ある程度
て い ど

一定
いってい

の期間
き か ん

で改善
かいぜん

できたらと思います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）二
に

宮
のみや

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

ありがとうございました。今
いま

、何点
なんてん

か御質問
ご し つも ん

があ

りましたが、事務局
じ む きょ く

から回答
かいとう

できるものについては御発言
ご は つげ ん

をお願
ねが

いしたいのです

が、いかがでしょうか。 

（宮川
みやがわ

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課長
かちょう

の宮川
みやがわ

です。御質問
ご し つも ん

ありがとうございます。先
さき

ほども質問
しつもん

がありました資料
しりょう

３、２ページ目
め

の口腔
こうくう

機能
き の う

管理
か ん り

のところにつきまして

は、表記
ひょうき

が大変
たいへん

分
わ

かりづらくて申
もう

し訳
わけ

ございません。こちらは歯科
し か

医師
い し

の先生
せんせい

にお

願
ねが

いして行
おこな

っております。昨年度
さ く ねん ど

のテーマが口腔
こうくう

機能
き の う

管理
か ん り

ということで歯科
し か

医師
い し

の

方
かた

にお願
なが

いしておりますので、また引
ひ

き続
つづ

きそういう場
ば

があればお願
ねが

いしていきた

いと思
おも

っております。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。歯科
し か

の窓口
まどぐち

を７割
わり

の方
かた

が知
し

らな

いというお話
はなし

もございましたが、こちらについても引
ひ

き続
つづ

きしっかりと、障害
しょうがい

の

ある方
かた

にこういった御意見
ご い け ん

を頂
いただ

いていることもございますので、窓口
まどぐち

がどこなの

か、どのようにしたら分
わ

かっていただけるのか、皆
みな

さんの御意見
ご い け ん

も頂戴
ちょうだい

しながら

検討
けんとう

を進
すす

めてまいりたいと思
おも

います。 

 また、手帳
てちょう

の所持者
し ょ じし ゃ

自体
じ た い

の増加
ぞ う か

という中
なか

で、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスの状 況
じょうきょう

に対
たい

する

見込
み こ

みといいますか、必要
ひつよう

なサービス量
りょう

が足
た

りない状 況
じょうきょう

が継続
けいぞく

しているという

御意見
ご い け ん

を頂
いただ

いていますので、その増加
ぞ う か

に対
たい

してどういったサービスが必要
ひつよう

なのか、

どういったサービスを横浜市
よ こ はま し

として整備
せ い び

、準備
じゅんび

していくのか、そういったところも

障害者
しょうがいしゃ

プランの中
なか

にサービスの提供
ていきょう

の見込
み こ

み量
りょう

というものを定
さだ

めてまいりますの

で、その増加
ぞ う か

に対応
たいおう

したものをしっかりと計画
けいかく

の中
なか

に盛
も

り込
こ

んでいきたいと思
おも

って

いるところでございます。御意見
ご い け ん

ありがとうございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）追加
つ い か

でありますか。どうぞ。 

（佐藤
さ と う

部長
ぶちょう

）地域
ち い き

福祉
ふ く し

保健部
ほ け ん ぶ

の佐藤
さ と う

と申
もう

します。歯科
し か

医師
い し

です。歯科
し か

のことなの

で、私
わたし

も少し補足
ほ そ く

させていただきたいと思います。御意見
ご い け ん

ありがとうございます。

協 力
きょうりょく

医療
いりょう

機関
き か ん

は確
たし

かに障害
しょうがい

の皆様方
みなさまがた

にはあまり知られていなかったかなというこ

ともあります。今後
こ ん ご

、医療局
いりょうきょく

を中心
ちゅうしん

に調査
ちょうさ

を 行
おこな

い再度
さ い ど

実態
じったい

を把握
は あ く

してまいりま

す。また、歯科
し か

医師会
い し か い

にも以前
い ぜ ん

からお願
ねが

いしておりますが、協 力
きょうりょく

医療
いりょう

機関
き か ん

が何
なん

か
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所
しょ

あるというのは分
わ

かるのですが、実際
じっさい

にその協 力
きょうりょく

医療
いりょう

機関
き か ん

がどのような方
かた

を見

ていただけるのか、どのような情報
じょうほう

が出
だ

せるのか等
など

、歯科
し か

医師会
い し か い

の先生方
せんせいがた

とご相談
そうだん

しながら、進
すす

めていければと考
かんが

えております。よろしくお願
ねが

いいたします。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）御説明
ご せ つめ い

ありがとうございました。二
に

宮
のみや

委員
い い ん

、今
いま

の回答
かいとう

でよろしいで

すか。何
なに

か追加
つ い か

で御質問
ご し つも ん

ありますか。よろしいですか。 

（二
に

宮
のみや

委員
い い ん

）大丈夫
だいじょうぶ

です。ありがとうございました。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ほかの委員
い い ん

の方
かた

、御発言
ご は つげ ん

は。それでは大橋
おおはし

委員
い い ん

、よろしくお願
ねが

いしま

す。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）浜
はま

視協
しきょう

の大橋
おおはし

です。１点は要望
ようぼう

です。横浜市
よ こ はま し

の重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

就労
しゅうろう

支援
し え ん

特別
とくべつ

事業
じぎょう

は、今
いま

、検討中
けんとうちゅう

ということだったのですが、なるべく早
はや

く決
き

めて

御連絡
ご れ んら く

いただきたいと思
おも

っております。私
わたし

どものあはき自営
じ え い

業者
ぎょうしゃ

にとっては、ど

ういうサービスになるかというのは早
はや

く知
し

りたいところでございますので、よろし

くお願
ねが

いしたいと思
おも

います。 

 それから、計画
けいかく

のところでちょっと質問
しつもん

なのですが、昨年
さくねん

５月
がつ

に法律
ほうりつ

ができまし

た。私
わたし

たちは情
じょう

コミ法
ほう

なんて言
い

っていますが、障害者
しょうがいしゃ

情報
じょうほう

アクセシビリティ・コ

ミュニケーション施策
し さ く

推進法
すいしんほう

という長い名前
な ま え

の法律
ほうりつ

が出
で

て、手話
し ゅ わ

通訳
つうやく

ですとか、も

ちろん点字
て ん じ

ですとか、そういう情報
じょうほう

コミュニケーションを法的
ほうてき

に保障
ほしょう

しなければな

らないような方向
ほうこう

に行
おこな

っています。読書
どくしょ

バリアフリー法
ほう

に関
かん

しては教育
きょういく

委員会
い い んか い

が

協
きょう

議会
ぎ か い

を開
ひら

いて提言
ていげん

をまとめましたが、この 情
じょう

コミ法
ほう

に関
かん

しての具体的
ぐ た いて き

な数値
す う ち

目標
もくひょう

はどうなっているのでしょうか。結局
けっきょく

、数値
す う ち

目標
もくひょう

に出
だ

さないということは、

あまり具体的
ぐ た いて き

にサービスをしないということなのかどうか、この辺
へん

について御説明
ご せ つめ い

いただきたいと思います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

から何
なに

か御解答
ご か いと う

ありますか。 

（今井
い ま い

課長
かちょう

）障害
しょうがい

自立
じ り つ

支援課
し え ん か

の今井
い ま い

です。ご要望
ようぼう

を頂
いただ

きました。ありがとうござ

います。前回
ぜんかい

の障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

で重度
じゅうど

障害者
しょうがいしゃ

等
とう

就労
しゅうろう

支援
し え ん

特別
とくべつ

事業
じぎょう

について

概略
がいりゃく

をご説明
せつめい

させていただき、また詳
くわ

しい説明
せつめい

については追
お

ってというようなお

話
はなし

をさせていただきました。今
いま

、実際
じっさい

に事業
じぎょう

の構築
こうちく

に向
む

けた準備
じゅんび

をしているところ

でございますので、整
ととの

いましたらまた改
あらた

めてご説明
せつめい

をさせていただければと思
おも

い

ます。なるべく早
はや

くにというご要望
ようぼう

は 承
うけたまわ

りました。よろしくお願
ねが

いいたします。

以上
いじょう

です。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。情報
じょうほう

コミュニケーションの

法律
ほうりつ

の関係
かんけい

について、私
わたし

の方
ほう

で御対応
ご た いお う

させていただきたいと思
おも

います。こちらにつ

いては、大橋
おおはし

委員
い い ん

に御説明
ご せ つめ い

いただきましたように、法律
ほうりつ

が施行
し こ う

されている中
なか

で、こ

ういったものをどういう形
かたち

で見直
み な お

しの中
なか

に盛
も

り込
こ

んでいくか、今後
こ ん ご

、パブリックコ

メント等
とう

もございますので、市民
し み ん

からの御意見
ご い け ん

等
など

も踏
ふ

まえた中
なか

で盛
も

り込
こ

んでいきた

いということでございまして、現時点
げ ん じて ん

においては表記
ひょうき

されておりませんが、認識
にんしき

を

持
も

って対応
たいおう

していきたいと思
おも

っております。 
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（大橋
おおはし

委員
い い ん

）関連
かんれん

して質問
しつもん

していいですか。この計画
けいかく

の数値
す う ち

目標
もくひょう

に書
か

かない限
かぎ

り、

具体的
ぐ た いて き

には行政
ぎょうせい

としては動
うご

かないのではないですか。ということは、現時点
げ ん じて ん

ではや

る計画
けいかく

がないというふうに解釈
かいしゃく

できるのではないですか。その辺
へん

ははっきりしてい

ただきたいと思います。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）繰
く

り返
かえ

しになってしまう部分
ぶ ぶ ん

もあるかもしれませんが、第
だい

４期
き

障害者
しょうがいしゃ

プランの前半
ぜんはん

の部分
ぶ ぶ ん

について「後半
こうはん

でこういうことを取
と

り組
く

んでいく」ということ

で、今
いま

現在
げんざい

、実施
じ っ し

されたものの振
ふ

り返
かえ

りということでここに表記
ひょうき

させていただいて

おりますので、新
あら

たなものについては、パブリックコメントやグループインタビュ

ーの御意見
ご い け ん

など、そういったものを踏
ふ

まえ、施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

の中
なか

で御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

しな

がら形
かたち

をつくっていきたいというところでございますので、現状
げんじょう

では載
の

っていな

いということでございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の回答
かいとう

ですが、つまり、第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中
なか

には入ら

ないということでしょうか。先ほどの情
じょう

コミ法に関
かん

する事業
じぎょう

は入
はい

らない。それと

も、これから入
はい

れるかもしれない。ちょっと趣旨
し ゅ し

をはっきりさせていただきたいと

思
おも

います。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）失礼
しつれい

いたしました。御説明
ご せ つめ い

が十分
じゅうぶん

でなくて申
もう

し訳
わけ

ございません。見直
み な お

しの進
すす

め方
かた

ということで資料
しりょう

２でも少
すこ

し触
ふ

れさせていただいておりまして、そこが

十分
じゅうぶん

な書
か

き込
こ

みになっていないので誤解
ご か い

を生
しょう

じているところはあると思
おも

います。

パブリックコメントとか市民
し み ん

説明会
せつめいかい

での意見
い け ん

も参考
さんこう

にしながら、グループインタビ

ューも含
ふく

め、国
くに

の指針
ほうしん

も踏
ふ

まえて実施
じ っ し

していくことにしておりますので、第
だい

４期
き

の

見直
み な お

しの中
なか

で御意見
ご い け ん

等
など

を踏
ふ

まえて対応
たいおう

していくということでございます。新
あら

たな

項目
こうもく

について、４期の見直しの中
なか

で取り組んでいくということです。そこの中
なか

に入
い

れていくということです。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）入
い

れてもらえるのですね。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）本日
ほんじつ

御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

していますので、そこの部分
ぶ ぶ ん

を踏
ふ

まえて取
と

り組
く

んで

いくということになります。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）取
と

り組
く

んでいくんですね。しつこいようですが、ここは重要
じゅうよう

なポイン

トなので。せっかく法律
ほうりつ

ができても、結局
けっきょく

、生
い

かされないのでは話
はなし

にならないで

すから。ぜひとも、こういう情
じょう

コミ法
ほう

とかできて、手話
し ゅ わ

とか点字
て ん じ

とか国
くに

のほうでも

旗
はた

振
ふ

ってくれている段階
だんかい

ですので、横浜市
よ こ はま し

としてもぜひそこは対応
たいおう

していただきた

いと思
おも

っています。よろしくお願
ねが

いします。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）そのことは十分
じゅうぶん

承知
しょうち

しておりますし、そのように取
と

り組
く

んでまいりま

す。どういう形
かたち

で書
か

き込
こ

んでいくかというのも、御意見
ご い け ん

を頂戴
ちょうだい

する中
なか

で決定
けってい

して

いきたいということでございます。今
いま

から、事業
じぎょう

内容
ないよう

として、このように入
い

れると

決
き

まっているわけではない状 況
じょうきょう

です。言
い

われている御趣旨
ご し ゅ し

を十分
じゅうぶん

に踏
ふ

まえた中
なか

で

対応
たいおう

してまいります。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）十分
じゅうぶん

ではないかもしれませんが、一応
いちおう

答弁
とうべん

は引
ひ

き出
だ

しましたので。
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情報
じょうほう

アクセス権
けん

は、障害
しょうがい

のある方
かた

にとって、非常
ひじょう

に今
いま

まで権利
け ん り

侵害
しんがい

が甚
はなは

だしい

分野
ぶ ん や

だったんですね。 

（大橋
おおはし

委員
い い ん

）弱
よわ

かった部分
ぶ ぶ ん

ですからね。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）はい。権利
け ん り

侵害
しんがい

が甚
はなは

だしいです。なので、それを克服
こくふく

するために法
ほう

ができておりますので、ぜひ前向
ま え む

きに御検討
ご け んと う

いただければというのは会長
かいちょう

からも申
もう

し上
あ

げておきます。まだ時間
じ か ん

がありますので、それでは奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

からいきましょ

うか。奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

、お願いします。 

（奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

）奈良
な ら

﨑
ざき

です。あくまで意見
い け ん

ですので、言
い

えるか言
い

えないかはいいの

ですが、微妙
びみょう

にちょっと気
き

になったことがあって。「安全
あんぜん

・安心
あんしん

」という「生活
せいかつ

場面
ば め ん

２」のところで、できたら、施設
し せ つ

で今
いま

、すごく虐待
ぎゃくたい

が、今回
こんかい

またありましたよ

ね。そういう意味
い み

では、施設
し せ つ

の虐待
ぎゃくたい

というか、本当
ほんとう

に自分
じ ぶ ん

たち知的
ち て き

障害
しょうがい

の虐待
ぎゃくたい

が

今
いま

すごく増
ふ

えているので、逆
ぎゃく

にそこに何
なに

か入
い

れてもらえるとうれしいなと。虐待
ぎゃくたい

されたときとか、安全
あんぜん

・安心
あんしん

という暮
く

らしの場
ば

で、施設
し せ つ

とかグループホームで、例
たと

えば自分
じ ぶ ん

たちが暮
く

らすときに、こういうときに虐待
ぎゃくたい

されたら、こういう人
ひと

が本当
ほんとう

に

安全
あんぜん

・安心
あんしん

という言葉
こ と ば

なのかなと、そこに入
い

れてほしいなというのがお願
ねが

いです。

以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

のは御意見
ご い け ん

ということですが、何
なに

か事務局
じ む きょ く

からコメントあります

か。よろしいですか。特
とく

に施設
し せ つ

における障害者
しょうがいしゃ

の虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

の対応
たいおう

をきちんと拡充
かくじゅう

していただきたい、多分
た ぶ ん

こういう御趣旨
ご し ゅ し

だと思いますが、よろしいですか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課中村
すいしんかなかむら

でございます。奈良
な ら

﨑
ざき

委員
い い ん

の御意見
ご い け ん

を踏
ふ

まえ、

現在
げんざい

も権利
け ん り

擁護
よ う ご

の関係
かんけい

等
とう

の記載
き さ い

がございますけれども、どのような形
かたち

で記載
き さ い

ができ

るか検討
けんとう

してまいりたいと思います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございます。それでは須山
す や ま

委員
い い ん

、続いて御発言
ご は つげ ん

をお願
ねが

いし

ます。 

（須山
す や ま

委員
い い ん

）須山
す や ま

です。先
さき

ほどの大橋
おおはし

委員
い い ん

のアクセシビリティの御意見
ご い け ん

なのです

が、一応
いちおう

私
わたし

はこのパブリックコメントで、はがきで障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

に出
だ

したので

すが、全然
ぜんぜん

そういうのが流
なが

れてこないのです。聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

の立場
た ち ば

から言
い

わせてい

ただくと、災害
さいがい

のときに聴覚
ちょうかく

障害者
しょうがいしゃ

は、防災
ぼうさい

拠点
きょてん

に音声
おんせい

だけで情報
じょうほう

を流
なが

されても

分
わ

からなくて支援
し え ん

が遅
おく

れてしまうこともあるので、ぜひアクセシビリティの法律
ほうりつ

も

できたのでできれば情報
じょうほう

保障
ほしょう

を。これは視覚
し か く

障害
しょうがい

の人
ひと

にとってももちろん必要
ひつよう

で

すし、知的
ち て き

障害
しょうがい

の方
かた

にも必要
ひつよう

ですので、やはり災害
さいがい

時
じ

の避
ひ

難所
なんじょ

みたいな集
あつ

まるとこ

ろにはきちんとした情報
じょうほう

保障
ほしょう

の制度
せ い ど

をつくってほしいと思
おも

います。例
たと

えばボランテ

ィアでもいいからノートテイクをしてくれるとか、音声
おんせい

情報
じょうほう

のときに書
か

いてくださ

ったり、手話
し ゅ わ

でちょっと教
おし

えてくださったり、そういう取組
とりくみ

をお願
ねが

いしたいと思
おも

い

ます。それと今
いま

、音声
おんせい

認識
にんしき

の機器
き き

も発達
はったつ

していますので、そういったところに音声
おんせい

を文字
も じ

で教
おし

えてくれる機器
き き

ですね、そういうのをもうちょっと置
お

いていただけると

いいかなと私
わたし

は言
い

っているのですが、市
し

のほうに届
とど

いていないみたいなので、付
つ

け
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加
くわ

えて情報
じょうほう

として言
い

わせていただきます。 

 それとあと、それぞれの団体
だんたい

でアクセシビリティに関
かん

する意見
い け ん

とか要望
ようぼう

があると

思
おも

いますので、横浜市
よ こ はま し

の方
かた

はそういった団体
だんたい

にどういうことが必要
ひつよう

なのかとか、そ

ういうことをどんどん聞
き

きに行
い

っていただいて、市民
し み ん

のパブリックコメントだけで

なく、そういうのもやってほしいかなと思
おも

いました。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）今
いま

の須
す

山
やま

委員
い い ん

の御発言
ご は つげ ん

は、情報
じょうほう

アクセス権
けん

の保障
ほしょう

について、全般的
ぜんぱんてき

にということではあるでしょうけれども、特
とく

に災害
さいがい

時
じ

の情報
じょうほう

アクセス権
けん

の保障
ほしょう

とい

うのを具体的
ぐ た いて き

にいろいろと提言
ていげん

しているんだけれども、なかなかこちらにフィード

バックがないぞと、どうしたものかということが１つと、それから、関係
かんけい

団体
だんたい

に

積極的
せっきょくてき

に市
し

がヒアリング等
とう

をして意見
い け ん

を聞
き

いたらどうだと、この２点、御意見
ご い け ん

、兼
けん

御質問
ご し つも ん

という感
かん

じでよろしいですか。事務局
じ む きょ く

、何か御解答
ご か いと う

ありますか。 

（江
え

塚
づか

課長
かちょう

）福祉
ふ く し

保健課
ほ け ん か

福祉
ふ く し

保健
ほ け ん

センター担当
たんとう

課長
かちょう

の江
え

塚
づか

と申します。私
わたし

は、災害
さいがい

時
じ

要援護者
ようえんごしゃ

支援
し え ん

の関係
かんけい

を担当
たんとう

しております。先
さき

ほど須山
す や ま

委員
い い ん

からお話
はなし

がありました

防災
ぼうさい

拠点
きょてん

の情報
じょうほう

アクセシビリティに関
かん

しては、一部
い ち ぶ

、コミュニケーションボードな

ど、そういったものは準備
じゅんび

できているのですが、その他
た

の障害
しょうがい

種別
しゅべつ

の方
かた

に対
たい

して

不十分
ふじゅうぶん

なこともありますので、御意見
ご い け ん

として 承
うけたまわ

り、総務局
そうむきょく

の危機
き き

管理課
か ん り か

とも

共有
きょうゆう

したいと思
おも

います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）関係
かんけい

団体
だんたい

へのヒアリングを積極的
せっきょくてき

に行
おこな

ってはどうかという御意見
ご い け ん

に

対
たい

して、事務局
じ む きょ く

から何
なに

かコメントありますか。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施策
し さ く

推進課
す い しん か

の中村
なかむら

でございます。市民
し み ん

意見
い け ん

の募集
ぼしゅう

、市民
し み ん

説明会
せつめいかい

、

関係
かんけい

団体
だんたい

への説明
せつめい

等
とう

の機会
き か い

を９月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

から10月
がつ

中 旬
ちゅうじゅん

に設
もう

けることを想定
そうてい

してお

りますので、そういった中
なか

でもしっかりと団体
だんたい

の方
かた

の御意見
ご い け ん

を聞
き

きながら対応
たいおう

して

まいりたいと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、ありがとうございました。須山
す や ま

委員
い い ん

、何
なに

か追加
つ い か

で御意見
ご い け ん

・御
ご

質問
しつもん

ございますか。よろしいですか。ありがとうございます。ほかに。それでは、

渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

をお願いします。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）渋谷
し ぶ や

です。基本的
き ほ んて き

には学校
がっこう

教育
きょういく

の●●問題
もんだい

だと思
おも

うのですが、今
いま

の、

特
とく

に幼
おさな

い頃
ころ

から身体
しんたい

障害
しょうがい

の人
ひと

、あるいは発達
はったつ

障害
しょうがい

の人
ひと

は、子供
こ ど も

の頃
ころ

から昼間
ひ る ま

は特
とく

別
べつ

支援
し え ん

学校
がっこう

や特別
とくべつ

支援級
しえんきゅう

に通
かよ

って放課後
ほ う か ご

デイに行く。卒業
そつぎょう

すれば●●作業所
さぎょうじょ

に通
かよ

っ

てグループホーム●●も地域
ち い き

にいっぱいいるんだけれども、実
じつ

は分
わ

かっていないん

ですかね。その方
ほう

向性
こうせい

を●●進
すす

めても、そのときに、本当
ほんとう

に共生
きょうせい

社会
しゃかい

にならないか

なという疑問
ぎ も ん

をずっと持
も

っているのですが、どこかで方向性
ほうこうせい

を基本的
き ほ んて き

に変
か

えていく

必要
ひつよう

があるのではないかという気
き

がしています。取りあえず以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）僭越
せんえつ

ながら渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

、私
わたし

のほうでもう一度
い ち ど

御質問
ご し つも ん

を再現
さいげん

したいと思
おも

います。障害
しょうがい

のある方
かた

は、今
いま

は幼
おさな

い頃
ころ

からそれなりの対応
たいおう

されている学校
がっこう

に通
かよ

わ

れたり、放課後
ほ う か ご

は放課後
ほ う か ご

デイに行
い

かれて、地域
ち い き

で生活
せいかつ

しているといえば生活
せいかつ

してい

るのだけれども、それはある意味
い み

、障害者
しょうがいしゃ

という枠
わく

の中
なか

に入
い

れられてしまっている
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のではないかと。現状
げんじょう

の制度
せ い ど

を進
すす

めていけばいくほど、地域
ち い き

共生
きょうせい

というものが

形骸化
け い がい か

していくのではないかという御趣旨
ご し ゅ し

の御質問
ご し つも ん

と 承
うけたまわ

ってよろしいですか。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）これを進
すす

めていっても、本当
ほんとう

に共生
きょうせい

社会
しゃかい

と言
い

えるものができるのだろ

うかと思
おも

うのです。そういったことです。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）事務局
じ む きょ く

、御理解
ご り か い

いただけましたか。何
なに

かコメントがあれば伺
うかが

いたい

のですが、いかがでしょうか。 

（金井
か な い

課長
かちょう

）教育
きょういく

委員会
い い んか い

特別
とくべつ

支援
し え ん

教育課
きょういくか

の金井
か な い

と申します。御質問
ご し つも ん

ありがとうござ

います。今
いま

、渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

からお話
はなし

がありました共生
きょうせい

社会
しゃかい

は今
いま

の状態
じょうたい

のままでいいの

かということについてですが、国連
こくれん

の勧告
かんこく

でもインクルーシブ教育
きょういく

を今後
こ ん ご

どのよう

にしていくのかというお話
はなし

を頂
いただ

いているかと思
おも

います。国
くに

の動向
どうこう

を見
み

ながらでは

ありますが、横浜
よこはま

としてどういう教育
きょういく

をしていくのかということについては今後
こ ん ご

、

十分
じゅうぶん

議論
ぎ ろ ん

した上
うえ

で検討
けんとう

を進
すす

めていく必要
ひつよう

があると考
かんが

えておりますので、頂
いただ

いた

御意見
ご い け ん

も参考
さんこう

にしながら検討
けんとう

の方向
ほうこう

を考
かんが

えていきたいと思
おも

います。以上
いじょう

です。 

（渋谷
し ぶ や

委員
い い ん

）分
わ

かりました。意見
い け ん

として、基本的
き ほ んて き

な問題
もんだい

だと思うので、一回
いっかい

ちゃん

と考
かんが

えてほしいと思います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）基本的
き ほ んて き

な重要
じゅうよう

な問題
もんだい

だということで、よく検討
けんとう

してほしいという

御趣旨
ご し ゅ し

です。私
わたし

も、制度
せ い ど

というのはポリシーあっての制度
せ い ど

だといつも思
おも

っておりま

す。いつの間
ま

にかポリシーが方法論
ほうほうろん

になったりすることがあるのですが、常
つね

に何
なん

の

ために今
いま

の制度
せ い ど

があるのかということを思
おも

い返
かえ

しながら制度
せ い ど

を良
よ

くしていく必要
ひつよう

が

あると思
おも

いますので、ぜひよろしくお願
ねが

いします。ほかの委員
い い ん

の方
かた

。それでは永田
な が た

委員
い い ん

から大友
おおとも

委員
い い ん

に行
い

きましょう。永田
な が た

委員
い い ん

、お願いします。 

（永田
な が た

委員
い い ん

介助者
かいじょしゃ

）永田
な が た

委員
い い ん

から２つ意見
い け ん

がございまして、最初
さいしょ

は資料
しりょう

２の３ペー

ジ、「生活
せいかつ

の場面
ば め ん

１ 住
す

む・暮
く

らす」についてです。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）永田
な が た

です。ごみの分別
ぶんべつ

は分
わ

かりやすいパンフレットにしてほしい。パ

ンフレットをつくるといいと思います。 

（永田
な が た

委員
い い ん

介助者
かいじょしゃ

）２つ目
め

は、資料
しりょう

３抜粋版
ばっすいばん

の５ページです。 

（永田
な が た

委員
い い ん

）補助
ほ じ ょ

をもっと使
つか

いやすくするといいと思
おも

います。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。２つ御意見
ご い け ん

を頂
いただ

きましたが、事務局
じ む きょ く

から

何
なに

かコメントありますか。 

（宮川
みやがわ

課長
かちょう

）障害
しょうがい

施設
し せ つ

サービス課
か

の宮川
みやがわ

です。ありがとうございます。分
わ

かりやす

いパンフレットは、これに限
かぎ

らずいろいろなところでそのように努
つと

めていきたいと

思
おも

いますので、いろいろと工夫
く ふ う

させてください。 

 あともう一
ひと

つ、資料
しりょう

３の高齢化
こ う れい か

・重度化
じ ゅ うど か

の改修
かいしゅう

事業
じぎょう

ですが、確
たし

かにもう少
すこ

し分
わ

か

りやすく周知
しゅうち

を工夫
く ふ う

して取
と

り組
く

んでいきたいと思
おも

いますので、また御意見
ご い け ん

がありま

したらよろしくお願いしたいと思います。以上
いじょう

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）永田
な が た

委員
い い ん

、今
いま

の回答
かいとう

でよろしいですね。ありがとうございます。ごみ

の分別
ぶんべつ

が難
むずか

しいというのは、実
じつ

は障害
しょうがい

のある方
かた

に限
かぎ

らず。成年
せいねん

後見
こうけん

の仕事
し ご と

をやっ
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ておりますと、高齢
こうれい

の方
かた

、特
とく

に認知症
にんちしょう

の方
かた

というのは、ごみの分別
ぶんべつ

から難
むずか

しくなっ

ていくんですね。なので、環境
かんきょう

保護
ほ ご

も分
わ

かるのですが、分別
ぶんべつ

で生活
せいかつ

が非常
ひじょう

にやりづ

らくなるというのは何
なに

かおかしな話
はなし

でもありますので、ぜひ広
ひろ

く御検討
ご け んと う

いただけれ

ばと思
おも

います。それでは大友
おおとも

委員
い い ん

、御発言
ご は つげ ん

をお願
ねが

いします。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）市
し

精連
せいれん

の大友
おおとも

です。簡単
かんたん

に質問
しつもん

を２つさせていただきます。１つは、

今年
こ と し

の２月に滝山
たきやま

病院
びょういん

で、精神
せいしん

病院
びょういん

の看護師
か ん ご し

が患者
かんじゃ

さんを殴
なぐ

って警察
けいさつ

につかまっ

たり、ＮＨＫでもかなり取
と

り上
あ

げていたり、あるいは関係
かんけい

団体
だんたい

も滝山
たきやま

病院
びょういん

でシンポ

ジウムを開
ひら

いたりして、二度
ふ た ど

とこういうことを起
お

こさないようにしようといろいろ

取
と

り組
く

んでいますが、横浜
よこはま

市内
し な い

からも中区
な か く

、神奈川区
か な が わ く

、保土
ほ ど

ケ谷区
が や く

、磯子区
い そ ご く

など計
けい

17名
めい

が入院
にゅういん

しているのですが、滝山
たきやま

病院
びょういん

に対
たい

する横浜市
よ こ はま し

の認識
にんしき

と、今
いま

現在
げんざい

どうい

う取組
とりくみ

をしているか教
おし

えていただきたいということです。 

 ２つ目
め

は、昨年
さくねん

、国連
こくれん

の日本
にっぽん

政府
せ い ふ

に対
たい

する勧告
かんこく

とか、あるいは12月
がつ

くらいです

か、虐待
ぎゃくたい

防止法
ぼ う しほ う

とか精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉法
ふ く しほ う

等
とう

の束
たば

ね法案
ほうあん

の改正
かいせい

があったということ、ある

いはまた、その前後
ぜ ん ご

に日
にち

弁連
べんれん

で医療
いりょう

保護
ほ ご

入院
にゅういん

の廃止
は い し

に向
む

けた報告書
ほうこくしょ

なんかも出
だ

して

いるのですが、障害者
しょうがいしゃ

プランの見直
み な お

し策定
さくてい

に当
あ

たって、ぜひ国連
こくれん

とか法
ほう

改正
かいせい

とか、

そういうことを踏
ふ

まえたものにしていただきたいということです。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）質問
しつもん

２点
てん

ありますので、それぞれ何
なに

か御見解
ご け んか い

があればお願
ねが

いします。 

（中村
なかむら

課長
かちょう

）精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉課
ふ く し か

の中村
なかむら

と申します。まず、滝山
たきやま

病院
びょういん

の関係
かんけい

ですが、

私
わたし

もテレビ等
とう

も見
み

させていただきましたけれども、あの内容
ないよう

というのはやはり許
ゆる

さ

れるものではないと思います。その上
うえ

で、今
いま

、横浜市
よ こ はま し

として対応
たいおう

している内容
ないよう

とし

ては、国
くに

からも生活
せいかつ

保護
ほ ご

受給者
じゅきゅうしゃ

に関
かん

しまして、訪問
ほうもん

等
とう

をして意向
い こ う

等
とう

を確認
かくにん

して対応
たいおう

するようにという通知
つ う ち

も出
だ

ておりますので、それに沿
そ

った形
かたち

で動
うご

いているところで

ございます。生活
せいかつ

保護
ほ ご

受給者
じゅきゅうしゃ

以外
い が い

につきましては、今
いま

、東京都
とうきょうと

で調査
ちょうさ

しているとこ

ろでもございますので、そちらの情報
じょうほう

を得
え

ながら対応
たいおう

を調整
ちょうせい

しているところでご

ざいます。 

 それから２つ目、国連
こくれん

の勧告
かんこく

ですとか、精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉法
ふ く しほ う

等
とう

の改
かい

正
せい

に基
もと

づきどうす

るかというところでございますが、これは３月
がつ

のときにも大友
おおとも

委員
い い ん

から同様
どうよう

の趣旨
し ゅ し

の御発言
ご は つげ ん

を頂
いただ

いていたかと思
おも

います。法
ほう

の趣旨
し ゅ し

ですとか関連
かんれん

する計画
けいかく

もございます

ので、そちらと整合性
せいごうせい

を取
と

りながら、この障害者
しょうがいしゃ

プランのほうにも整備
せ い び

していきた

いと考
かんが

えているところでございます。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）ありがとうございました。大友
おおとも

委員
い い ん

、何
なに

か追加
つ い か

で御発言
ご は つげ ん

ありますか。 

（大友
おおとも

委員
い い ん

）大丈夫
だいじょうぶ

です。 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）よろしいですか。ありがとうございます。ほかの委員
い い ん

の方
かた

、御発言
ご は つげ ん

い

かがですか。実
じつ

はもう予定
よ て い

の時刻
じ こ く

を過
す

ぎておりますので、もし特
とく

に御発言
ご は つげ ん

がなけれ

ば、この議題
ぎ だ い

についてはこれにて終
お

わらせていただきたいと思
おも

いますが、よろしい

でしょうか。貴重
きちょう

な御質問
ご し つも ん

・御意見
ご い け ん

、たくさん頂戴
ちょうだい

しましてありがとうございまし

た。恐
おそ

らく事務局
じ む きょ く

ももう一度
い ち ど

見直
み な お

しについて真剣
しんけん

に取
と

り組
く

んでいただけると思
おも

いま
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すので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

その他
た

 

（内嶋
うちじま

会長
かいちょう

）その他
た

何
なに

かございますか。よろしいですか。それでは、全
すべ

ての議事
ぎ じ

が

終
おわ

わりましたので、マイクを事務局
じ む きょ く

にお返
かえ

しします。 

（田辺
た な べ

係 長
かかりちょう

）皆様
みなさま

、ありがとうございます。皆
みな

さんからたくさんの御意見
ご い け ん

を頂
いただ

き

まして誠
まこと

にありがとうございます。今回
こんかい

は具体的
ぐ た いて き

に障害者
しょうがいしゃ

プランの見直
み な お

しをして

いく第
だい

１回目
か い め

の内容
ないよう

となっておりますので、今日
き ょ う

頂
いただ

いた意見
い け ん

を踏
ふ

まえ、今後
こ ん ご

の会
かい

議
ぎ

、見直
み な お

しの策定
さくてい

につなげていきたいと思
おも

っております。 

 最後
さ い ご

に次回
じ か い

の御案内
ご あ んな い

をさせていただきます。次回
じ か い

のこの推進協
すいしんきょう

議会
ぎ か い

につきまして

は、まだ日程
にってい

は確定
かくてい

していないのですが、12月
がつ

６日
にち

の水曜日
す い よう び

または12月
がつ

12日
にち

の

火曜日
か よ う び

を予定
よ て い

しております。この次
つぎ

の会合
かいごう

としましては、委員
い い ん

を兼
か

ねている方
かた

もい

らっしゃいますが、障害者
しょうがいしゃ

施策
し さ く

検討
けんとう

部会
ぶ か い

が７月
がつ

24日
にち

月曜日
げ つ よう び

の予定
よ て い

となっておりま

す。出欠
しゅっけつ

や日程
にってい

調整
ちょうせい

につきましては、改
あらた

めて委員
い い ん

の皆様
みなさま

にお願
ねがい

させていただきた

いと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

 では、時間
じ か ん

も過
す

ぎておりますので、これをもちまして本日
ほんじつ

の会議
か い ぎ

を終 了
しゅうりょう

させて

いただきます。皆様
みなさま

、どうもありがとうございました。 

 

資
し

  料
りょう

 

・ 

特記
と っ き

事項
じ こ う

 

 

１ 資料
しりょう

 

・資料
しりょう

１：第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について 

第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの取組
とりくみ

状 況
じょうきょう

について（抜粋版
ばっすいばん

） 

・資料
しりょう

２：第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プラン中間
ちゅうかん

見直しについて 

・資料
しりょう

３：第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

振り返りについて 

第
だい

４期
き

横浜市
よ こ はま し

障害者
しょうがいしゃ

プランの中間
ちゅうかん

振り返りについて（抜粋版
ばっすいばん

） 

・資料
しりょう

４：障害
しょうがい

手帳
てちょう

等
とう

統計
とうけい

の推移
す い い

 

・資料
しりょう

５：「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス等
とう

及
およ

び障害児通所
しょうがいじつうしょ

支援
し え ん

等
とう

の円滑
えんかつ

な実施
じ っ し

を確保
か く ほ

するた

めの基本的
き ほ んて き

な指針
し し ん

」改正
かいせい

の概要
がいよう

について 

・資料
しりょう

６：【参考
さんこう

】障害者
しょうがいしゃ

プラン中間
ちゅうかん

振
ふ

り返
かえ

りに向
む

けた障害者
しょうがいしゃ

関係
かんけい

団体
だんたい

等
とう

へのグ

ループインタビューでいただいた主
おも

な御意見
ご い け ん

 

２ 特記
と っ き

事項
じ こ う

 

・ 

 


